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С праздником!
Дорогие выпускники 

юбилейного для университета 2005 года!
70 лет назад состоялся первый выпуск нашего вуза - дипло

мы пединститута получили 34 человека.
В 2005 году в университете работали государственные 

аттестационные комиссии по 33 специальностям, двум на
правлениям подготовки: 
"Экономика" и "Менедж
мент", двум дополни
тельным к высшему про
фессиональному образо
ванию, квалификация 
"Преподаватель" и "Пе
реводчик в сфере про
фессиональной коммуни
кации".

Впервые состоялся 
выпуск по специальнос
тям "Национальная эко
номика", "Политология", 
"Логопедия", по 2 магис
терским программам на
правления "Экономика": 
"Экономика недвижимос
ти" и "Институциональ
ная экономика и эконо
мическая политика".

Гэсударственные ат
тестационные комиссии 
возглавили доктора 

наук, профессора из ведущих вузов России: Московского госу
дарственного университета имени М.В. Ломоносова, Уральс
кого государственного университета, Уральского государ
ственного экономического университета, Института геогра
фии СО РАН. Удмуртского госуниверситета, Алтайского го
суниверситета, а также признанные специалисты-практики в 
соответствующих областях.

1 июля в День выпускника Тюменского государственного уни
верситета, дипломы о высшем профессиональном образовании 
получат 6212 выпускников, из них 500 - дипломы с отличием.

Университет имеет все основания гордиться своими вы
пускниками!

Пусть всегда вам сопутствуют удача, профессиональные 
успехи и достижения, здоровье и счастье!

Дорогие выпускники Тюменского 
государственного университета!

От всей души поздравляю вас с завершением важного 
этапа вашей жизни - окончанием университета и получени
ем дипломов.

Ваш выпуск совпал со знаменательной датой - в этом 
году вуз отмечает 
своё 75-летие.

Три четверти века 
- срок немалый. В ис
тории Тюменского го
сударственного уни
верситета он отме
чен значительными 
событиями, важными 
вехами. В 1930 году в 
тогдашний педагоги
ческий институт при
шли первые 75 сту
дентов, а 1 сентября 
юбилейного года в 
университетскую се
мью вольются 5,5 ты
сячи первокурсников.

Вуз-юбиляр стал 
настоящей кузницей 
кадров огромного ре
гиона. И сегодняшние 
более 6 тысяч выпуск
ников займут достой
ное место на предприятиях области и страны.

Каждый из вас сохранит память о годах студенче
ства: научные конференции и университетский спорт, 
стройотряды, музыкальные фестивали и студенческие 
слёты.

Но главное, за что выпускники всегда будут признатель
ны своей альма-матер - это высокий уровень знаний. Уве
рен, что вместе с вами на производство, в школы и в науку 
придут современные технологии, ответственный и твор
ческий подход к делу.

Желаю всем выпускникам Тюменского госуниверситета 
доброго пути в большую жизнь, личного счастья и здоровья! 
И пусть вашими именами гордится родной университет, 
славится Тюменская земля!

Ректор ТюмГУ Г.Ф. Куцев Губернатор Тюменской области С.С.Собянин
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Уважаемые выпускники!
Поздравляю вас с успешным окончанием 

университета!
Позади 5 лет напряженной, но замечатель

ной, творческой, задорной студенческой поры. 
В ней было все: волнение, неудачи, взлеты, 
радость побед и, конечно, высокое чувство 
причастности к университетскому братству, 
к своей alma mater. В вашей памяти надолго 
останутся веселые капустники, участие в раз
личных фестивалях, студенческих научных об
ществах.

Вы вправе гордиться своим вузом: Тюмен
ский государственный университет - это на
дежные знания, прекрасный старт для успеш
ной карьеры во многих сферах жизнедеятель
ности. Сегодня его престиж оценивается не 
только огромными вступительными конкур
сами, но и признанием высокой квалификации 
подготовленных специалистов как в нашей
стране, так и за рубежом. Приятно отметить, что среди выпускников универси
тета есть и депутаты Тюменской областной думы.

Каждое новое поколение студентов - это новая ступень, новый шаг на пути 
развития ТюмГУ. Желаю, чтобы следующий ваш шаг был смелым и успешным. 
Уверен, что вы сумеете достойно распорядиться тем "разумным, добрым, веч
ным", что дал вам университет.

Ежегодно ТюмГУ покидают не только 
интеллектуалы, выдающиеся спортсме
ны и простые смертные студенты. Ма
ленькие выпускные празднуют и в твор
ческих коллективах университета. 
Танцоры, певцы, актеры - лауреаты и 
дипломанты различных фестивалей - 
выступавшие на сценах и театральных 
подмостках страны и области, просла
вившие университет на всю Россию, 
покидают альма-матер с дипломами.

О том, кто из активистов уходит в 
большое и, возможно, далекое от твор
чества плавание, рассказывает дирек
тор студенческого центра ТюмГУ, в про
шлом первая звезда филологического 
факультета, Татьяна Автократова:

Председатель Тюменской 
областной думы С.Е. Корепанов

Дорогие выпускники!
Вам посчастливилось учиться в сте

нах старейшего вуза нашего города - Тю
менского государственного университе
та, который отмечает в этом году 75- 
летие со дня своего основания.

Тюменский университет - один из са
мых динамично развивающихся классичес
ких университетов России, он входит в 
двадцатку лучших вузов страны. Получить 
диплом ТюмГУ всегда было почетно - уро
вень качества подготовки выпускаемых 
им специалистов был и традиционно ос
тается высоким. Не случайно научная и 
гуманитарная интеллигенция крупнейше
го региона страны, каковым является 
наша область, в основном представлена 
выпускниками Тюменского государствен
ного университета. Многие добились ус
пехов в политике и бизнесе, в государ
ственной службе.

От всей души хочу пожелать всем вы
пускникам 2005 года высоко держать мар-
ку университета, храня память и приум
ножая добрые традиции alma mater, не терять связей с однокашниками, стать 
хорошими специалистами, достойно трудиться на благо Тюмени, Тюменской об
ласти, всей России.

Гпава Тюмени В. В. Якушев

"Если в прошлом году почти всем 
составом уходили танцоры студии "Аф
родита", то в нынешнем много выпуск
ников в хореографической студии "Про
изводная": Гена Гук, Женя Шавина, На
таша Долгих - студенты, которые в тече
ние пяти лет принимали участие во всех 
творческих делах. Геннадий был пере
веден в МИФУБ из филиала, он и в 
Салехарде, где раньше учился, очень 
известен. По приезде в Тюмень творча^ 
ство не оставил. Гена не только тань(^И 
вал в "Производной", он еще и актер 
Театра теней. К счастью, и Гена Гук, и 
Женя Шавина с университетом навсег
да не расстаются - они собираются по
ступать в аспирантуру. Наташа Долгих 
пока со мной планами на будущее не 
делилась, но, кто знает, что она решит: 
Женя оканчивает МИФУБ без одной чет
верки, получала стипендию совета ин
ститута.

К моему сожалению, оканчивают уни
верситет некоторые актеры театра-сту
дии "ТЕАТРиК". Это Андрей Гончаров и 
Анна Шереметьева из МИФУБа и Васи
лий Орел из ИГиПа. Ребята с составе 
"ТЕАТРиКа" прославили ТюмГУ не толь
ко в России, но и за рубежом: театр- 
студия становилась дипломантом и лау
реатом всероссийских фестивалей сту
денческих театров в Екатеринбурге, а в 
2003 стала лауреатом Международного 
фестиваля любительских театров в го
роде Рудольштадт (Германия). Несколь
ко лет подряд "ТЕАТРиКу" не было рав
ных на областной и российской "Сту
денческой весне".

В этом году оканчивает университет 
чудо-девочка с ямочками на щеках Надя 
Рагулина. Неунывающий огонек. Уникаль-
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ЗВЕЗДЫ НЕ ГАСНУТ!
ный человек и в жизни, и в работе. 
Лауреат областной "Студенческой вес
ны" в жанре "Эстрадный монолог". Надя 
превосходно владеет английским язы
ком, выиграла Всероссийскую студен
ческую олимпиаду по английскому язы
ку в Уральском Федеральном округе. Ез
дила на стажировки за границу.

Театр танца ТюмГУ также понес поте
ри - выпускаются Ирина Ерофеева, Еле
на Крапивина и Виталий Горбунов. Если 
кто-то видел чечетку, цыганочку в ис
полнении Витали - запомнит на всю 
жизнь! Это супер!!! Лена Крапивина 
танцевала на протяжении всех пяти лет. 
Она такая клубная девочка, любит "по
тусить". Девочка супердрайв!

Еще одна потеря (будем надеяться, 
что все-таки нет, и он поступит в аспи
рантуру) - Саша Делкус, солист вокаль
ной студии ТюмГУ, выпускник ИППиУ. 

^Ьасивый, талантливый человек. Помню, 
^прошлом году на российском фести
вале "Студенческая весна" наша вокаль
ная студия выступала на гала-концерте, 
который проходил на стадионе, рассчи
танном на пять тысяч человек. На экра
нах показывали выступающих, и, когда 
крупным планом появился Саша Делкус, 
все девочки в зале вздохнули: "Ах"...

Андрей Вохминцев (биофак) успешно 
сочетает творчество и интеллектуальную 
деятельность. Он поет в академическом 
хоре Тюменского госуниверситета, дол
гое время был капитаном команды "Ве
селые извилины", в составе которой вы
игрывал чемпионаты по играм "Что? Где? 
Когда?" и "Брейн-ринг". Занимает пост 
президента Интеллектуального клуба 
ТюмГУ, выигрывает областные олимпи
ады по биологии, является обладателем 
стипендий различного ранга: ученого 
совета, Потанинская, Губернаторская...

Уникальнейший человек - выпускник 
исторического факультета Павел Ман

Павел Мансуров получает диплом 
"Ты - гордость университета"

суров. Человек, который в совершен
стве владеет несколькими иностранны
ми языками, побеждал на студенческих 
научных конференциях международного 
уровня в Латвии. Паша еще и актер те
атра-студии "ТЕАТРиК" с момента ее ос
нования, обладатель стипендий губер
натора, президента и Правительства Рос
сийской Федерации!

Вот такие золотые люди выпускаются 
у нас в этом году!

Коллективы между собой 
дружны, часто отмечают вмес
те праздники и дни рождения. 
Ребята приходили в универси
тет не только учиться. Они 
здесь жили, играли, боролись, 
отстаивали свои интересы. Да, 
у них были хвосты по учебе, но 
не будем забывать, что эти 
люди защищали честь универ
ситета на творческих площад
ках России и области.

Тяжело провожать их из уни
верситета. Я окончила ТюмГУ 
в 2000 году, а эти студенты 
тогда только поступили. Это 
мои первые птенцы, хотя я и 
возглавляю Студенческий 
центр с 1998 года. Я надеюсь, 
что ребята из наших коллекти
вов не уйдут. Более того, я 
верю в это. Так нельзя: сегод
ня танцевала, а завтра не буду. 
В доказательство можно при
вести много примеров. Женя 
Зюбан окончил университет в 
прошлом году, теперь он пре
подаватель МИФУБа, но заня

тия в студии "Производная" не бросил. 
С ним был смешной случай. Он ведет 
пару. Студенты-первокурсники ему го
ворят: "Евгений Викторович, отпустите 
нас, пожалуйста, пораньше, мы на вас 
пойдем смотреть!" Или Катя Тишкина, 
которая возглавляет Театр теней уни
верситета, или Ксения Давыдова и На
таша Викторова, руководители хореог
рафических студий "Производная" и 
"Всплеск”. Поэтому многие выпускники, 
окончив университет, останутся либо в 
аспирантуре, либо по велению сердца. 
И я думаю, нет таких случаев, чтобы 
студент окончил ТюмГУ и порвал связь с 
альма-матер, а нынешним выпускникам 
хочу лишний раз подчеркнуть: талантли
вые люди талантливы во всем! Большо
го вам плавания (С НАМИ)!

Первая леди сцены ТюмГУ 
Надежда Рагулина

От сессии до сессии живут студенты весело
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Политология - иарииа наук
Сергей Витальевич 

Кондратьев, доктор ис
торических наук, декан 
факультета истории и 
политических наук:

- Я считаю, что сту
денты этого года были 
неплохими, может быть, 
одними из самых луч
ших. В этом году у нас 
выпускаются уникум Па
вел Мансуров, Владимир 
Катунцев, который дол
гие годы издавал газету 
'ТгееДом", стажировал
ся за рубежом .

Курс был очень хоро
ший, группа "междуна
родников" долгое вре
мя считалась самой луч
шей в университете по 
своим интеллектуальным 
показателям. Поэтому я 
считаю, что студенты,

Михаил Мельцер
Неоднократный победитель универси

тетских конференций по политологии и 
философии, обладатель губернаторско
го приза на конкурсе PR проектов "Хрус
тальный Апельсин", лауреат конкурса ра
бот, посвященных 10-летию Тюменской 
областной Думы, главный редактор ин

которых мы выпускаем - это одни из самых лучших выпусков факультета за
последние годы.

Поэтому мне кажется, что уровень подготовки выпускников за последние 
годы существенно вырос. Кроме того, мы в этом году выпускаем впервые 
политологов, среди которых тоже есть очень хорошие студенты, которых мы 
пригласили в аспирантуру. Это те самые студенты, которые в свое время 
начинали свою политическую судьбу, участвовуя в успешной предвыборной 
кампании Г.Ф.Куцева на пост депутата Тюменской областной думы. Это Миша 
Мельцер, Антон Вараксин - оба они будут поступать в аспирантуру, и мы со 
временем приобретем очень неплохих преподавателей. Кроме того, Мельцер 
является создателем Некоммерческой общественной организации "Гражданс
кий университет", выпускает журнал.

Я хотел бы поздравить тех, кто выпустился в этом году, прошел наш курс 
обучения, и пожелать успеха, чего не хватает в нашей жизни, точнее, чтобы они 
были заряжены на успех. Девиз факультета "Учись быть первым!". Надеюсь, что мы 
их научили быть первыми и что они эту традицию продолжат и будут развивать в 
дальнейшей жизни.

формационно-аналитического бюллетеня 
"Private Politica" и молодежного журнала 
"ПРОдвижение”, сопредседатель Совета 
НКО "Гражданский университет”, замес
титель директора Центра политического 
анализа и прогнозов, председатель Тю
менского городского отделения Россий
ской партии жизни.

Анатолий Александрович Кислицын, доктор физико-ма
тематических наук, декан физического факультета:

- Дорогие выпускники! Я поздравляю вас с успешным 
окончанием учебы в Тюменском государственном универси
тете, на нашем факультете.

Вы получили очень хорошее образование - это хорошие 
стартовые условия. Дальше многое, или почти все, зависит от 
вас. Многие из вас уже нашли для себя хорошую, интерес
ную и с неплохой, на наш взгляд, зарплатой работу. Осталь
ные, я уверен, в ближайшее время такую работу найдут. 
Успехи в работе напрямую будут зависеть от вашего трудолю
бия, целеустремленности. Работа для большинства из вас, 

насколько я знаю, будет связана с 
наукой, поэтому советую поступать 
в аспирантуру и сделать научную 
карьеру, защитить кандидатские, за
тем докторские диссертации. Мно
гие наши выпускники прошлых лет 
это уже сделали.

Не забывайте родной факультет, 
мы ждем вас на Днях физики, а 
также в другие дни. Если у вас 
будут какие-то проблемы, в кото
рых мы можем вам помочь, нужны 
консультации - пожалуйста, при
ходите, мы всегда с радостью при
дем к вам на помощь.

Желаю вам, прежде всего, успе
хов в работе. Ну и конечно же, 
здоровья, счастья в личной жизни.

СПАСИБО
Лучший выпускник факуль-

тета Павел Михайлов - от
личник учебы, активно зани
мается научно-исследователь
ской работой, выступает за фа
культет в интеллектуальных и 
спортивных состязаниях. Па
вел всегда был активистом фа
культета, ему обязан факуль
тет в организации Дней физи
ки, Дней открытых дверей, Дня 
космонавтики.

- Университет дал фунда
ментальные знания физики, 
которые обязательно приго
дятся в работе. Начиная с 
третьего курса, изучал паро

газовые установки - это перспективные энергетические уста
новки по выработке электроэнергии, в частности на Тюменс
кой ТЭЦ-1 недавно запустили в эксплуатацию одну из парога
зовых установок. В своей дипломной работе я проводил рас
чет этой установки, то есть находил технико-экономические 
показатели, проверял перспективность.

Хочу выразить благодарность руководству вуза и заведую-

Не чини того, что работает. (Берт Ланс)
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2005 год стал знаменательным в моей 

жизни. Преодолен значительный рубеж -- 
окончена моя учеба, и я покидаю стены 
Тюменского государственного универси
тета.

Свою специальность - политологию, я 
выбрал сознательно и не раскаялся в 
своем выборе. Поэтому, прежде всего я 
хочу выразить благодарность преподава
телям кафедры политологии, а так же 
всем тем педагогам, с которыми я имел 
честь общаться в ходе своей учебы.

Мое глубокое убеждение состоит в 
том, что политология была и остается 
Царицей наук и потому главное пожела
ние всем, кто имеет отношение к поли
тической науке - соответствовать образу.

Павел Мансуров пять лет "работал" 
гордостью университета. Победитель на
учных конференций и олимпиад различ
ных уровней (например, "Baltic Student 
Conference " Continuity and Change in the 
Baltic

Sea Region", "Russia - the European 
Union"

Strategies of Interaction"). Стипендиат 
правительства Российской Федерации и

губернатора Тюменской области. Прошел 
стажировку во Франции, учился в Анг
лии, выступал на международной конфе
ренции в Литве.

В составе труппы молодежного теат
ра-студии "ТЕАТРиК" выиграл Гран-при 
на Всероссийском студенческом театраль
ном фестивале в Екатеринбурге. В этом 
году ребята завоевали "Золотой приз" в 
номинации "Театр" на "Студенческой вес
не". В Рудольштадте (Тюрингия, Герма
ния) в 2003 году выиграли европейский 
фестиваль любительских театров.

Павлу Мансурову было присвоено по
четное звание "Уникум-2004". Этой на
грады удостаиваются лучшие из лучших. 
Самый-самый студент ТюмГУ говорит, что 
"признание заслуг" стало полной неожи
данностью.

В детстве Паша, как и все городские 
ребята, лазил по гаражам, играл в вой
нушку, в футбол с пацанами во дворе 
резался. Играл на фортепиано, гитаре, 
потом все забросил. Читал хорошие книж
ки, смотрел мультфильмы - "Простоква- 
шино", “Остров Сокровищ", "Кот Лео
польд", "Ну, погоди!". Любимый мультик 
был про Масленицу. Сейчас он вполне 
серьезен, хотя детские шалости допус
кает. Поклонник журнала "Иностранная 
литература" знает несколько иностран
ных языков, с отличием оканчивает уни
верситет и мечтает о хорошей любви.

Владимир Катунцев - личность в уни
верситете известная. Анекдотов, правда, 
про него пока еще не сочинили, но это 
дело будущего. Обладатель стипендий 
всех уровней, Уникум-2002... Второкурс
ником Владимир наладил контакт с не
мецким фондом Роберта Боша, попал на 
летний семинар в Германию. Выиграл 
грант фонда Боша на проект демократи
ческой газеты (в рамках содействия раз
витию свободы слова в России). Так в 
издательстве ТюмГУ стала выходить га
зета "Freedom International", на русском, 
немецком и английском языках, а Влади-

мир из "рядового" студента факультета 
истории и политических наук превратил
ся в главного редактора с полным пра
вом удивлять, обучать или шокировать 
читающую общественность.

Он объездил почти полмира. Был в 
Чехии, Германии, Польше, Бельгии, Фран
ции... При чем ни одна из поездок не 
была туристической, просто так, посмот
реть мир и себя показать, Владимир за 
границу не ездил. Он стремится реализо
вать себя в сфере политики, отсюда ин
терес к функционированию различных по
литических институтов зарубежных стран.

Володя принимал участие в российс
ко-германском международном форуме 
"Вместе в ХХ1век", за что имеет благо
дарственное письмо, подписанное пер
вой леди России Людмилой Путиной.

После практики в представительстве 
федеральной земли Саксонии в Брюс
селе последовало предложение вернуть
ся в Брюссель, как только учеба в Тю
менском госуниверситете подойдет к 
концу. Но Владимир отказался, потому 
что на родине у него больше возможно
стей для реализации.

„ВСЕМ11
щему кафедрой механики многофазных систем Александру 
Борисовичу Шабарову, который помог мне в изучении паро
газовых установок". 

зики, каламбуры Няшина... Трудно, конечно, расставаться с 
университетом, студенческой жизнью...

Хотелось бы выразить благодарность декану факультета 
Анатолия Алексеевичу Кислицину, всем преподавателям ка
федры моделирования физических процессов и систем. Спа
сибо поварам нашей столовой за то, что вкусно варили нам!!! 
Еще уборщицам и всем тем, кто делал наши корпуса такими 
уютными!

Дмитрий Фатеев:
- Тюменский государственный университет - это место, 

где молодежь получает престижное образование, выпускники
вуза востребованы.

За годы обучения 
я пополнил свой ин
теллектуальный ба
гаж, обрел множество 
друзей. Кажется, что 
5 лет пролетело очень 
быстро, но в памяти 
остались многочис
ленные события, ко
торые я пережил вме
сте со своими друзь
ями. Это и кофе 3 в 1 
за 550 с шакир-чуре- 
ком (физики меня 
поймут!) и подготов
ки к КВНам, Дням фи-

Андрей Кузнецов:
- Что я могу сказать о род

ном университете? Это круп
нейший вуз области. Хорошо 
квалифицированный препода
вательский состав кафедр, в 
частности радиофизики. Обу
чаясь в университете, приоб
щаешься к огромной базе зна
ний. Здесь закладывают ог
ромный потенциал для того, 
чтобы мы, студенты, могли 
себя реализовать в будущем.

Хотелось бы поблагодарить 
декана факультета Анатолия 
Александровича Кислицина. 
Огромное спасибо родной ка
федре и секретарю Татьяне Ни
колаевне Шелест.

Студент сначала не понимает а потом привыкает
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Химичьте химича!
"В целом курс ровный, если честно, 

среди студентов нет выдающихся хими
ков. Мы выпускаем 46 человек, у шести 
из них будут красные дипломы, причем 
со средним баллом 5,0 у Марии Горош- 
никовой, Анны Коверзневой и Олеси Ки- 
рисюк (редкость на химическом факуль
тете). Эта троица - наши маленькие звез
дочки, - рассказывает заместитель де
кана по внеучебной работе Владлена 
Владимировна Суворова, - не те, что 
ярко блестят, а те, у которых голова на 
плечах, что для химика очень важно".

Многие выпускники химфака этого 
года сотрудничают с компанией "Шлюм
берже" и получают именную стипен
дию. Ребят не просто отмечают за хо
рошие исследовательские проекты, ком
пания таким образом набирает себе со
трудников.

Профессионально занимаются танца
ми некоторые девочки-выпускницы, Ири
на Завьялова скоро получит диплом хо
реографа. Она и Юлия Ратникова посто
янно танцевали за факультет на "Сту
денческих веснах". Наталья Тейхреб 
замечательно вяжет крючком. Ее рабо
ты (салфетки) были удостоены диплома 
на университетской "Студенческой вес
не” этого года. Наташа была все время 
учебы старостой группы, а два после
дних года становилась лучшим старо
стой факультета.

В этом году выпускается бальник 
Дмитрий Ваганов. Дима постоянно 
танцевал на внутрифакультетских праз
дниках. Он еще и активно занимался 
научной деятельностью, участвовал в 
российских конференциях.

Наконец-то, в этом году оканчивает 
химический факультет "самый выдаю
щийся" студент - Юрий Бочаров. В об
щей сложности он учился на химфаке 11 

лет. История у него просто замеча
тельная. Юра поступил в универси
тет еще в 1994 году. Но несколько 
раз был отчислен, потом пришлось 
идти в армию, потом раза три вос
станавливался и вот, наконец, в этом 
году он все-таки совершил подвиг - 
защитил диплом.

Был у нас другой "печальный" слу
чай отчисления студента. Отличник, 
трижды стипендиат губернатора Тю
менской области Василий Ященко в 
прошлом году был отчислен за ака
демическую неуспеваемость. Восста
новился и защитил диплом.

Мария Горошникова стала лучшей 
выпускницей химического факульте
та 2005 года. Отличница, руководи
тель студенческой научно-исследо
вательской лаборатории экологичес
ких исследований, участница всерос
сийских конференций и исполнитель 
гранта "Разработка химико-экологи
ческого образования в системе шко
ла - вуз". Весь свой последний учеб
ный год в университете получала 
именную стипендию компании 
"Шлюмберже". Маша спокойный, доб
рожелательный человек, она дружна со 
всеми одногруппниками. Она - девушка 
исполнительная, если нужно что-то 
срочно сделать - сделает.

- Владлена Владимировна, как ре
бята сдавали экзамены?
- Например, такая история. Алек

сандр Алексеевич Кудрявцев вел у ны
нешних выпускников на 4-м курсе "фи
зические методы исследования". Экза
мен по традиции начали в 8 утра, а 
окончили - в 10 вечера. Кто хорошо 
подготовился, сдали сразу, а вот тем, 
кто поленились, пришлось вникать в на
уку "Химия”.

После защиты дипломов и объявле
ния оценок девчонки, усталые и доволь
ные, стоят в коридоре. Подбегает к ним 
еще одна и говорит: "Поздравляю! Сча
стья вам в личной жизни!" Я спраши
ваю: "А при чем здесь личная жизнь?" А 
они в ответ: "Так диплом был нашей 
личной жизнью"...

- Можете рассказать пару смеш
ных историй об этом выпуске?
- На третьем курсе ребята распре

делялись по кафедрам, чтобы полу
чить прикрепление, необходимо напи
сать заявление. Две девчонки решили 
подшутить над сокурсниками (дело 
было первого апреля), они договори
лись с секретарем деканата и вывеси
ли большой такой список фамилий сту
дентов, которым необходимо зайти в 
деканат и переписать заявление, так 
как кафедры отказываются их прини
мать. Естественно, студенты стройны
ми рядами пошли в деканат с разбор
ками: "Мы такие хорошие, отлично 
учимся, в чем причина отказа?" А Та

Памятка выпускника 
химического факультета

Закон Майерса:
Если факты не подтверждаются, то 

от них надо избавляться.
Первый закон работы в лаборатории:
Горячая колба выглядит точно так 

же, как и холодная.
Закон Фетриджа:
Событие, которое непременно долж

но произойти, не происходит, в осо
бенности , если за ним специально на
блюдают .

Закон Данилова:
Плохие результаты воспроизводят-л 

ся, хорошие - никогда. 1
Правило точности:
Когда работаешь над решением за

дачи, всегда полезно знать ответ за
ранее .

тьяна Вадимовна (секретарь) поздрав
ляла всех с первым апреля!

Или вот другой "смешной" случай, 
связанный с этим выпуском. Пару лет 
назад проводились учения или на самом 
деле позвонил какой-то хулиган и сооб
щил, что корпус заминирован, - не важ
но. Главное, что всех студентов и пре
подавателей сняли с занятий и вывели 
во двор. Николай Александрович Хрито- 
хин вел тогда пару у нынешних выпуск
ников и решил, что вся эта ситуация - 
розыгрыш. Ребята сидели в аудитории 
и тряслись от страха, пока дотошные 
омоновцы не обшарили весь корпус и 
не вывели их на воздух.

- Что умеет делать выпускник хим
фака?
- Бомбы мы их здесь не учим соби^ 

рать... Хотя любой студент толуол пр^^Р 
нитрует.

- Ваше пожелание выпускникам.
- Я желаю им всем счастья, чтобы 

они нашли свое место в жизни и чтобы 
устроились работать по специальности. 
И еще скажу следующее. Да будет свет! - 
сказал физик. Да будет запах! - сказал 
химик. Так и родилось вещество, кото
рое исследуется в химии. Пусть веще
ство для анализа у них никогда не пере
водится!

Желаю, чтобы всегда и всюду ребята 
сохраняли свой кислотно-щелочной ба
ланс, чтобы всем своим поступкам нахо
дили сильные основания и никогда не 
ходили с кислыми лицами. Ребята, ос
тавайтесь в душе мечтателями, стреми
тесь к прекрасному. Не случайно немец
кий химик Август Кекуле говорил: "На
учимся мечтать и тогда, может быть, мы 
постигнем истину".

Будь оптимистом, приступая к работе, и скептиком - заканчивая её. (Людвиг Хиршфельд) 
Назло злым будь добрым. (Юзеф Булатович)
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Психологом надо родиться
Оксана Вишневская
- Университет... Что дал? Образова

ние, развил профессиональные качества. 
Обучение в вузе - это большой скачок

от школы, переход, мостик к своей бу
дущей жизни, дальнейшему профессио
нальному и карьерному росту.

Конечно, много чего было интересно
го за годы моего обучения в ТюмГУ. Са
мое большое впечатление осталось от 
того, как мы открыли психологическую 
службу в лагере, вместе с Евгением Лео
нидовичем Доценко, когда я была одной 
из зачинателей... Очень яркими были впе
чатления, когда на первом курсе прохо
дили Посвящение в студенты, "Студен
ческая весна", Дебют первокурсника.

Преподаватели на нашем факультете 
хорошие, здесь они, я вижу, не просто 
преподаватели, они "живут" с нами, они 
как наши вторые родители. Хотелось бы 
пожелать им оставаться всегда такими 
же чистыми, открытыми, добрыми.

Университет стал для меня одной 
большей семьей, в которой я жила эти 5 
■ст общалась, получала тепло, благо
даря которой я развивалась... Покидать 
вуз, конечно, жалко.

Ксения Карнаухова
"Годы учебы в

университете про
летели для меня 
как чудесное вре
мя, о котором я 
всегда буду вспо
минать с теплой 
улыбкой. Хотя было 
все: и взлеты , и 
падения, радость и 
горе... порой было 
нелегко... Этим и 
отличается учеба 
на факультете пси
хологии, она меня
ет человека.

Я совсем по-другому смотрю на воз
никающие проблемы и жизнь в целом. 
За эти годы у меня появилась стойкая 
уверенность в том, что какие бы пере
дряги ни случались и в профессио
нальной деятельности, и в личной жиз
ни, я с этим справлюсь. И все это бла
годаря знаниям, которые я получила за 
годы обучения в ТюмГУ, и удивитель
ной атмосфере поддержки и сотрудни
чества, царящей на нашем факультете.

Г оды учебы так же подарили мне за
мечательных друзей и просто хороших 
знакомых..."

"Особое чувство благодарности ис
пытываю к нашему декану Евгению Лео
нидовичу Доценко и к преподавателям 
у которых мне посчастливилось учиться 
Они не только специалисты высочайше
го уровня, но и замечательные, чуткие, 
отзывчивые люди. Очень хочется поже
лать нашему факультету, чтобы все, что 
задумано, сбылось!"

Наталья Корнилова
"За пять лет обучения университет 

стал вторым домом, второй семьей, по
явились друзья, близкие люди, препо
даватели тоже стали очень значимыми. 
Собираюсь заниматься психологией, от 
своей профессии не отступлю! В дан

ный момент я уже работаю в психологи
ческой службе при станции скорой ме
дицинской помощи города Тюмени. Хо
телось бы еще расширить свои гори
зонты, хочу иметь две работы, зани
маться разными проектами".

"Огромная благодарность моему на
учному руководителю Юлии Сергеевне 
Белецкой - чудный человек, нашли с 
ней общий язык, помогла не только в 

написании диплома, но и в общении 
она очень приятна. Вообще, у нас заме
чательный преподавательский состав, 
начиная с декана, заканчивая секрета
рями. Декан - чудесный человек... но 
очень требовательный. Таня - наш сек
ретарь постоянно за нас болеет, пере
живает".

Мария Шатохина занималась танца
ми восемь лет. Были успехи. Параллель
но увлекалась плаванием. Освоила брасс, 

кроль, научилась прыгать с вышки. Но 
еще в пятом классе решила, что посту
пать будет на факультет психологии.

Психологом надо родиться, челове
ческие взаимоотношения, реакции лю
дей на горе и радость интересовали 
Машу с детства. Сегодня она не мыслит 
себя без психологии - потребность по
могать другим, говоря языком науки, у 
нее актуализирована в высшей степени.

Мария - один из организаторов Шко
лы юного психолога на факультете, член 
Студенческого научного общества и клу
ба практической психологии "Сталкер". 
Не потерялась она и на занятиях в Зим
ней психологической школе, что дей
ствует при факультете психологии 
СПбГУ: представила на суд двух сотен 
участников свой проект - семинар-прак
тикум на тему "Концептуальные основы 
построения тренинга конструктивного 
взаимодействия".

Активистка, бессменный организатор 
студенческих инициатив на "Студвеснах" 
и посвящениях в первокурсники. Гово
рит, что по темпераменту холерик, по
этому за вышивкой и вязанием долго 
усидеть не может.

В чем отличие студента от обезьяны? Обезьяне от природы положен только 
один хвост, а студент способен одновременно таскать сразу несколько.
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Самый богатый на невест факультет. 
На одиннадцать девчонок - один юноша. 
Молодые люди на филфаке - золотой 
фонд. Самый читающий факультет. Не
даром символом филфака стала трудяга 
пчелка, летающая от цветка к цветку 
(читайте от книги к книге). И самый 
пишущий факультет - отделение журна
листики ежегодно выпускает в большое 
плавание юных акул пера, телекамер и 
диктофона. О выпуске-2005 рассказы
вает декан филологического факульте
та, кандидат филологических наук Люд
мила Александровна Летаева:

- Чем ближе этот день, торжествен
ный и долгожданный, когда выпускники, 
получив дипломы, покинут нашу обитель, 
тем больше осознаешь, что предстоит 
расставание с дорогими тебе людьми. 
И грусть, и тревога, и сожаление... По
тому что пять лет прожиты заботой о 
них. Где добротой и пониманием, где 
строгостью и порицанием учили, воспи
тывали, помогали, чтобы стали лучше, 
умнее, образованнее, чтобы понимали, 
ценили и умели пользоваться силой и 
глубиной Слова, огромным нравствен
ным потенциалом литературы.

В этом году выпускается 105 филоло
гов и 83 журналиста - впервые в истории 
факультета такой большой выпуск. Что 
касается отделения филологии, то это 
курс, который работал на себя, приобре
тая знания. Среди выпускников есть вы
дающиеся личности, их цель - стать ква
лифицированными специалистами, полу
чить как можно больший объем знаний. 
Около тридцати красных дипломов! Но 
среди филологов, пожалуй, не было сту
дентов, которые бы блестяще проявили 
себя во внеучебной творческой работе, 
кроме Антона Безрученкова, которого мы 
в деканате "за выдающиеся заслуги в 
учебе" величаем Антон Павлович.

Артем Кушнир имеет около 10 науч
ных публикаций, участник различных на
учных конференций, в том числе все
российского уровня. Во время защиты 
дипломного сочинения он поразил ГАК 
своей профессиональной компетентно
стью, начитанностью, филологической

"Верю в вас,
эрудицией, я не говорю лингвистичес
кой или литературоведческой, я под
черкиваю: именно общефилологической. 
Проблема, которой он занимается и бу
дет в дальнейшем заниматься, - одна из 
самых сложных: метрические системы, 
ритмика стиха. Не так много специалис
тов, которые этим увлекаются. Он же 
владеет темой блестяще, впечатляет на
читанностью. Кажется, он прочитал по 
этой проблеме все, что было написано 
в течение XIX-XX веков и еще раньше, 
начиная с античности. Фамилию любого 
ученого он произносит с именем-отче
ством, редкий студент так может. Обыч
но, цитируя, называют только фамилию. 
Причем он знаком не только с осново
полагающими трудами, но и с перепис
кой, мемуарами, заметками. Я думаю, 
что мы вырастили будущего ученого, ко
торым будем гордиться. Хотелось бы 
надеяться на это.

Нельзя не отметить успехи в учебе, 
тонкое чутье языка, знание литературы 
Ирины Авхимович, Ксении Каргаполо
вой, Сережи Шестакова, Жени Данило
вой, Ирины Фирулевой, Ульяны Усминс- 
кой и других.

Все последние годы факультет зани
мал призовые места на конкурсах и фе
стивалях во многом благодаря журнали
стам. Им огромный поклон и благодар
ность. Хотя за пропуски и прогулы они 
были наказаны, не допущены порой до 
сдачи сессии, потому что мы в первую 
очередь готовим специалистов, и обя
занности учиться с них никто не снимал.

Лучшие из лучших в учебе - это Ири
на Никитина, корреспондент газеты "Тю
менская область сегодня", очень перс
пективный журналист. Ирина замеча
тельно пишет, у нее хороший язык. Ус
пешные Ольга Табанакова и Александра 
Бунинская, стипендиатки ученого сове
та, участницы научных студенческих кон
ференций, Ольга Попкова - программ
ный директор радиостанции "Европа- 
плюс".

На отделении журналистики учились 
и лучшие спортсмены факультета. Это 
волейболисты Павел Качалкин, Денис 
Набойщиков и Андрей Бобов, легкоат
летка Женя Нарежнева.

Звезда, и символ, и спасение фа
культета - очаровательная Надежда Ра
гулина, без нее не состоялось ни одно 
мероприятие. Такой артистизм, способ
ность перевоплощаться под стать про
фессионалу.

Среди журналистов есть особая вы
пускница, которая успешно сочетает от
личную учебу с творческой деятельнос
тью, - София Хайруллина. Участник сту
денческих научных конференций, рос
сийских творческих конкурсов, лауреат 
и дипломант областной "Студенческой 
весны" в номинации "СМИ". София - 
член жюри молодежного фестиваля "Рос
сийская пресса".

В этом году мы также впервые вру
чаем дипломы выпускникам отделения 
татарской филологии. Студенты татар
ского отделения отличаются трудолю
бием, они звезд с неба не хватают, но 
нет проблем с абсолютной успеваемос
тью, потому что они дисциплинирован
ные и исполнительные. Могу назвать 
имена студенток, которые прекрасно 
учились в течение пяти лет - Лейсан 
Курманова, Кристина Мифтахова и Роза 
Рахимова.

- Есть ли среди выпускников по
эты и писатели?
- Этот курс скорее всего критики, 

исследователи, чем творцы. Четверть 
выпуска имеют рекомендации в аспи
рантуру и к внедрению результатов иЛ 
следования в учебный процесс. "

- Что смешного успели натворить 
студенты за пять лет учебы?
- Забавно всегда сдавал экзамены 

наш уважаемый Антон Павлович. Когда 
Антон Безрученков появляется на сце-

Надежда российской филологии 
Артем Кушнир

не, лица у людей в зале светлеют. Он 
такой маленький источник положитель
ной энергии. Татьяна Николаевна Ра- 
цен, в прошлом замдекана факультета 
по учебной работе, водила его за руку 
на экзамен, впрочем, и не только его... 
Ни одну сессию Антон не закрыл в срок, 
виноваты в этом были все, кто угодно: 
друзья, соседи, сокурсники, преподава
тели, деканат, но только не он. Вскоре 
мы поняли, что его окружает коалиция, 
которая постоянно мешает учиться. К 
тому же он может прийти в деканат и 
рассказывать всем сотрудникам, что вы
играл крупную сумму в лотерею, а сту
дентам младших курсов - из области 
фантастики о своих неимоверных успе
хах. Слава богу, мы дошли с ним до 
диплома и выпускного...

В любом языке существует около 10 тысяч ненужных слов, и большую часть из них можно 
использовать при написании политических платформ. ("Правило десяти тысяч")
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надеюсь на вас"

Антона Павловича Ирина Васильевна 
Гендлер, заместитель декана по вне- 
учебной работе, помнит еще со вступи
тельных экзаменов. Он единственный из 
молодых людей пришел в элегантном 
черном костюме, несмотря на жару, во
лосы его, как всегда, были какого-то 
немыслимого белого цвета. На сочине
нии он попросил Ирину Васильевну по
дойти и сказал: "Не могли бы вы мне 
помочь, я рассматриваю образ Печори
на” А на столе у него лежал чистый 
лист, хотя прошло уже часа полтора 
после начала экзамена. Мы не удивим
ся, если осенью Антон Павлович придет 
к нам поступать в аспирантуру.

Милая, общительная, смешливая де
вушка. Детская непосредственность во 

}взгляде, речи, позе. Она может стоять 
на голове, кувыркаться с детьми на ди
ване. Любит добрые милые фильмы, 
"Куда приводят мечты", например. Если 
есть свободная минутка, обязательно 
читает. На паре, перемене, в автобусе. 
Стать звездой Надежда Рагулина ни
когда не хотела. Конечно, здорово, ког
да тебя узнают на улице... Но для нее 
важнее результат, если от монолога, 
который она прочтет, в душе хотя бы у 
одного человека что-то перевернется, 
вспомнится хорошее и доброе.

У нее в активе победы на соревнова
ниях по бальным танцам и первое мес
то на олимпиаде по английскому языку 
по УрФО. Несколько лет подряд приз 
"Лучшая женская роль" на универси
тетской "Студенческой весне" достает
ся ей, а высокое звание "Мэтр фести
валя", присвоенное в этом году, стало для Нади полной неожиданностью. 

Лауреат областной "Студенческой весны - 2005" в номинации "Эстрадный 
монолог" и лауреат третьей премии на российской, первая леди сцены Тюмен
ского госуниверситета, самая лучшая тамада нашего города и просто девушка, 
которая дарит мечты - Надежда Рагулина.

Сценка "Горе от слов-паразитов”. Сту
дентка-отличница любила присказку "Ну, 
я не знаю, но...". И вот на зачете по 
исторической грамматике группа сидит 
трясется, естественно, наша героиня 
идет отвечать первой. Садится перед 
строгим преподавателем и начинает: "Я, 
конечно, не знаю, но..." В ответ получа
ет: "Все, спасибо, если вы не знаете, 
идите". В результате девушка ходила 
еще раз.

Перед госэкзаменами и защитой дип
ломных работ девушки в коридорах рас
суждают: а не покрасить ли нам волосы 
под цвет волос председателя ГАК? Вдруг 
это поможет...

Это тот курс, который на Посвящении 
в первокурсники показал постановку 
классики мирового уровня "Ромео и Джу
льетта". Преподаватели еле выдержали 
это безобразие. Ромео и Джульетту ре
бята изобразили наркоманами и алкого
ликами. А что такое любовь в этой сре
де? Пришлось проводить разъяснитель
ную работу, дискутировать, на какой фа
культет они поступили, в чем их 
призвание. Вульгарщины, пошлости и 
банальностей на нашем факультете не 
должно быть.

- Многие выпускники филфака со
бираются преподавать в школе?
- Это одна из основных проблем, 

которую решить пока не удается . Со
стоялось распределение, процентов 40 
выпускников решили работать в шко
лах. Скольких из них мы обнаружим в 
сентябре в школе - вопрос. За практи
ку студенты получают отличные оцен
ки, руководители школ отмечают их 
высокий методический и теоретичес
кий уровень. Мы неплохо готовим пре
подавателей-словесников, несмотря на 
то, что в университетской программе 
мало места уделено методике препо
давания языка и литературы. Есть сре
ди наших выпускников победители кон
курса "Учитель года”. Однако в школе 
закрепляются немногие, по разным 
причинам.

(Окончание на стр. 10)

Студент - в твоих руках будущее. Лектор - в твоих руках прошлое.
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Лейсан Курманова участвовала в студен
ческих научных конференциях, еще будучи 
школьницей. Она принимает участие в еже
годных Сулеймановских чтениях, которые 
проводятся в честь известного татарского 
поэта Булата Сулейманова. Три года под
ряд Лейсан становилась лучшей старостой 
филологического факультета, пела в ан
самбле "Умай" ("Волшебная птица"), сти
пендиат губернатора Тюменской области. 
Тяга к филологии у нее наследственная. 
Многие дяди и тети окончили филфак или 
ФРГФ, да и сама Лейсан получила реко
мендацию в аспирантуру.

"Верю в вас, надеюсь на вас"
(Окончание. Начало на стр.8)

- Легко ли работать деканом деви
чьего факультета? Как вы управ
ляетесь с такой оравой девиц?
- Декану женского пола с девичьим 

факультетом управляться несложно. Мне 
нетрудно понять все их проблемы, и во 
многом мы - деканат у нас также весь 
женский - можем им помочь. И девуш
кам проще поделиться с нами своими 
бедами. Приходят в слезах, просят выс
лушать, рассказывают о том, что с ними 
приключилось или сами натворили. "Что 
делать, Людмила Александровна? Как 
выпутаться из этой проблемы? Маме я 
боюсь сказать. И вы, пожалуйста, не го
ворите!" - не единожды мне приходи
лось выслушивать. Факультет разросся 
за последние годы, на всех специально
стях учатся в совокупности около 1000 
человек, когда-то я всех студенток знала 
по именам. Могла идти по коридору и 
сказать: "Ну, что Лена, Света, Наташа... 
как дела?" Сейчас это не получается.

- Людмила Александровна, что ска
жете в напутствие выпускникам?
- Мне хочется пожелать нашим выпус

кникам и внушить последним аккордом, 
что где бы они ни трудились, какой сфе
ре человеческой деятельности себя ни 

Ирина Авхимович еще в школе по
няла, что с физикой и химией не смо
жет завязать хорошие отношения. По
этому раздумывала - поступать ли ей 
на ФРГФ, истфак или филологию? 
Выбрала последнее - в детстве роди
тели читали ей много интересных кни
жек. Теперь Ирине кажется, что это 
судьба. В декабре 2004 девушку при
знали лучшей студенткой филологи
ческого факультета.

У нее в активе первое место на 
областной студенческой олимпиаде по 
русскому языку, Ирина участвовала в 
научной конференции в Иванове, в 
сборнике материалов которой были 
опубликованы тезисы ее работы "Ис
токи образа чудака в английской ли
тературе".

Трудную для филолога проблему: какую книгу взять с собой в дальнюю 
дорогу, Ирина для себя уже давно решила - роман Пушкина "Евгений 
Онегин", в котором каждое слово любимо и дорого.

посвятили, они всегда должны отстаи
вать истинные национальные духовные 
ценности. Ведь они - их носители, спе
циалисты данной области. Защищать и 
развивать нашу культуру, бороться за чи
стоту русского языка, пропагандировать 
нравственную сокровищницу русской 
литературы - их долг. Ведь гений русско
го народа ярче всего выразился в слове. 
А филологи и журналисты с ним напря
мую связаны. И мне хотелось бы, чтобы 
такая позиция стала их жизненным прин
ципом. Филология - не профессия, и 
даже не столько специальность, сколько 
призвание и образ жизни. Филолог не 
может ни одну книгу, ни одну статью или 
передачу смотреть и читать просто так. 
Невольно автоматически отслеживаешь 
стиль, особенности языка, правильность 
речи, ударений и словоупотребления. Хо
телось бы, чтобы наши выпускники-жур
налисты стали авторитетными профес
сионалами, честными и объективными, 
справедливыми и неподкупными. Желаю 
всем личного счастья, причем именно 
сделать себя счастливыми, ведь если че
ловек не счастлив, то вряд ли он достиг
нет успехов в творчестве и работе. И 
еще - найти свое достойное место в 
обществе. Пусть вам сопутствует удача! 
Верю в вас, надеюсь на вас...
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Ильдар Фатыхов
Предприимчивый, веселый и никогда 

не унывающий человек, доброжелатель
ный и настойчивый. Спортсмен. Специ
альность "Прикладная информатика в 
экономике". Диплом защищал от ка
федры программного обеспечения.

Ф

Информатикой увлечен с детства, с 
того самого момента, когда в школе "за
ставил" компьютер нарисовать на экра
не квадрат, набрав на клавиатуре пару- 
тройку несложных формул-команд. А на
стоящий интерес к программированию 
появился после победы (третье место) 
на Всероссийской конференции про
граммистов "Поиск - 96" в Москве.

Не сомневается, что достойно окон
чить университет ему помогло трудо
любие. А знание математики было не 
столь важным - этому как раз и учат на 
математическом факультете. Главное - 
чтобы был математический склад ума, 
любопытство и живой интерес к проис
ходящему вокруг. Сейчас Ильдар рабо
тает программистом в одной из фирм 
грезит аспирантурой по направлений^ 
"Развитие информационных систем".

Занимается десятками разных видов 
спорта, в том числе греко-римской борь
бой, боевыми искусствами, скалолаза
нием. Но все это "для себя", как воз
можность всегда быть в форме. В со
ревнованиях на профессиональном уров
не не участвует принципиально. Хотя до 
сих пор хранит несколько наград за при
зовые места. "Спорт помогает развить 
силу воли, которая сама по себе лишь 
следствие желания показаться хорошим 
для окружающих", - говорит Ильдар.

Преподаватели ориентируются на 
"среднего студента", поэтому Ильдару с 
великолепным знанием программирова
ния не представляло никакой сложности 
сдавать зачеты и экзамены "с лёту", по
лушутя.

Программирование считает не нау
кой, а ремеслом. Понимание этого ему 
очень помогло - важно любить свою про
фессию как образ жизни и как особый 
стиль мышления.

Если вам непонятно какое-то слово в техническом тексте, не обращайте внимания. 
Текст полностью сохраняет смысл и без него. ("Закон Купера")
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Программирование - это 
ремесло, которое надо любить

Никита Александров поступил в 
университет с четкой целью - получить 
красный диплом. Ни больше и ни мень
ше. Он целенаправленно шел к дости
жению этой цели в течение пяти лет. И 
добился её, защитив на "отлично" дип
лом и блестяще сдав государственные 
экзамены. Теперь Никита - специалист 
по математическому обеспечению ин
формационных систем, математик и 
программист, видит себя исключитель
но в сфере науки. Хотя и работает в 
настоящее время в банке. В планах - 
аспирантура.

Считать он научился в первом клас
се школы, но с уверенностью говорит, 
что подсчитать все звезды на небе не
реально.

При поступлении подавал документы 
только на одну специальность и не бо
ялся быть незачисленным - на руках был 
сертификат ЕГЭ, с количеством баллов, 
приравненным к оценке "отлично”, об
рести который ему помогли знания, по
лученные в гимназии при ТюмГУ. В ма
тематическом классе гимназии - особое 
преподавание, особые учителя и осо
бый подход к каждому ученику.

Занимался единоборствами: рукопаш
ным боем и тейквондо.

Благодарен университету за прекрас
ные и беззаботные годы студенчества, 
за друзей и профессию. Никита счита

ет, что выпускник только 
тогда станет специалис
том и профессионалом, 
когда будет знать все о 
немногом и немногое 
обо всем.

О будущем не заду
мывается - он знает, что 
еще вся жизнь впереди 
и что со своим матема
тическим складом ума он 
нигде не пропадет - 
была бы цель и желание 
её достичь, а остальное 
приложится.

Георгий Шелковый
Ответственный и ис

кренний, умный и начи
танный выпускник фа
культета математики и 
компьютерных наук. Спе
циальность "Математик".

Поступить в универ
ситет помогло обучение 
с девятого по одиннад
цатый класс в гимназии 
при ТюмГУ: прекрасные 
преподаватели, доступ
ное объяснение матери
ала... Все это стало за
логом успешного обуче
ния в университете и га
рантией получения 
красного диплома. Геор
гий уверен, что добить
ся успеха в математике 
можно одним лишь спо
собом: попытаться ло
гически понять теоремы, 
формулировки. Главное 
не запомнить, а понять. 
Следуя этому правилу, 
он даже сейчас с ходу 
может доказать любую 
теорему. Даже ту, что 
проходили очень давно. Ска
жем, на первом курсе. Зато 
очень сложно давались пред
меты, которые невозможно по
нять и проанализировать ло
гически. Вот история напри
мер - ну какая там логика? А 
еще экономика, политология... 
В математике же все расчеты 
строго по формулам. Это про
ще. Георгий жалеет, что не ус
пел поучиться сложностям ма
тематики, сидя на мягких сту
льях. На математическом фа
культете за все время его 
обучения стояли довольно же
сткие деревянные скамьи, и 
только недавно их заменили 
на стулья. Ближайшее будущее 
планирует посвятить научным 
исследованиям в области вы
числительной гидродинамики.

Тагир Гумерович Латфуллин, декан факультета 
математики и компьютерных наук, доктор физико-ма
тематических наук, доцент.

Я поздравляю всех выпускников университета, а 
особенно факультета математики и компьютерных наук, 
с успешным окончанием обучения. Желаю всем креп
кого здоровья, творческих успехов и удачи в личной 
жизни. Счастья вам, дорогие выпускники!

Дайте студенту точку опоры и он уснет!
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"Прощаться всегда трудно. 
Мы будем вас вспоминать"
Владислав Владимирович Зыков, 
доктор социологических наук, профес

сор, директор Международного инсти
тута финансов, управления и бизнеса.

Уважаемые выпускники! Я вам искрен
не завидую - вы окончили обучение в 
одном из прекраснейших университе
тов, которые входят в ведущую десятку 
вузов России. Выпуск 2005 для МИФУБа 
очень необычен - мы впервые выпуска
ем специалистов, бакалавров и магист
ров, в рамках реализации Болонского 
соглашения. Теперь в Тюменской обла
сти появились первые магистры по эко
номике. Этим и знаменателен выпуск. У 
нас традиционно большое количество 
красных дипломов. В этом году около 
200 человек окончили университет с от
личием. Это говорит о многом. В пер
вую очередь о качестве специалистов и 
уровне их знаний. И, конечно же, хочет
ся отметить, что учеба в университете 
не должна заканчиваться после пятого 
курса. Учиться необходимо постоянно. В 
XXI веке парадигма "образование на всю 
жизнь" сменилась парадигмой "учиться 
всю жизнь". Уровень своих знаний не
обходимо повышать всю жизнь, ни в 
коем случае не останавливайтесь на до
стигнутом. Несите достойно и с гордос
тью марку Тюменского государственно
го университета! Я хочу, чтобы вы по
мнили и чтили своих учителей. Ведь ско
ро вы тоже станете учителями своих 
детей и, возможно, студентов. А двери 
университета для вас открыты, и мы 
всегда готовы прийти вам на помощь. 
Многие из вас наверняка к нам еще 
вернутся - будут продолжать обучение в 
аспирантуре или получат второе выс
шее образование. Это необходимо. Же
лаю вам найти достойную работу. Выби
райте её по своей душе и никогда не 

ошибетесь и не будете жалеть о своем 
выборе. Не стоит гнаться за большим 
заработком. Стремитесь реализоваться 
как личность.

Прощаться всегда трудно. Мы будем 
вас вспоминать. Но мы и не прощаемся, 
а всего лишь говорим "до свидания". 
Счастливого вам пути, наши коллеги. 
Мы снова хотели бы видеть вас в наших 
аудиториях, но уже в качестве почетных 
гостей и работодателей. До новых 
встреч!

Поздравление выпускникам от Ната
льи Викторовны Вожиговой, замести
теля директора Международного инсти
тута финансов, управления и бизнеса, 
по внеучебной работе. Заведующей ка
федрой иностранных языков.

Наш дорогой выпуск 2005! Звездный 
выпуск МИФУБа! Столько выдающихся, 
умных, спортивных и творческих лично
стей окончили в этом году пятый курс! 
Они светились не только на небосклоне 
МИФУБа, но и на небосклоне всего Тюм
ГУ, поэтому их уход мы ощутим очень 
сильно. Много нового и полезного при
внесли активисты студенческого совета 
МИФУБа. Они поступили на учебу, когда 
вместо Международного института су
ществовали финансовый факультет и 
факультет управления и бизнеса. Их за
дачей стало сплотить коллективы и сте
реть грани чтобы мы стали единым орга
низмом МИФУБ.

С этих людей начались прекрасные 
организации посвящения в студенты, 
когда они взяли на себя роль кураторов 
и учили первокурсников тому, как надо 

работать и учиться. Студенты первокур
сники - особый народ. Они только выр
вались из-под родительской опеки и при
ходят учиться, восторженные и радост
ные от безграничной свободы и перс
пектив. И наша задача - направить их 
пыл в нужное русло, чтобы к концу обу
чения они стали высококлассными спе
циалистами. Университет дает не толь
ко знания. Студенты отличились и во 
внеучебной деятельности - наши спорт
смены и волейболисты вывели МИФУБ 
на первое место в спартакиадах. Мно
гие студенты получили второе высшее 
образование на ФРГФ, параллельно с 
обучением в институте. Проходили стщ 
жировки за границей. Завоевали cotiA 
призов, в том числе в игре "Что? Гдет 
Когда?", за участие в региональных и 
всероссийских турах олимпиад. Десятки 
студентов получают стипендии Благотво
рительного фонда Владимира Потанина 
и стипендии банков. Наши выпускники 
получили качественные знания и научи
лись работать с людьми, приобрели цен
ные навыки для своей профессии. На
деемся, что они будут вспоминать alma 
mater только добрым словом. За наших 
выпускников держатся. Их ценят. Сту
денты - активисты, как правило, - учатся 
легко, получая по окончании красные 
дипломы. Успевают и участвовать в ме
роприятиях, и работать, и развлекаться. 
Хочется пожелать после окончания уни
верситета не растерять тот особый дух 
студенческого задора. Гордись и помни 
МИФУБ1

Федор Яковлев

Выпускник кафедры "Предпринима
тельство и таможенное дело".

Искренний, волевой, целеустремле^ 
ный человек, будущий таможенник. "Су
перумник". Именно так называют его в 
институте.

Не торгуй собой ниже себестоимости. (Максим Звонарев)
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В МИФУБ поступил с целью получе
ния универсального образования. Уве-- 
рен - чтобы стать профи в своем деле, 
необходимо желание, целеустремлен
ность и окружение, на которое он будет 
равняться. Таможенник в первую оче
редь, как и любой госслужащий, должен 
быть честным. Самым сложным экзаме
ном было "Уголовное право". В совер
шенстве знает английский и немецкий. 
Очень хочет выучить испанский. Прочув
ствовать всю прелесть и ответственность 
учёбы помог Николай Олегович Вилков, 
поставив ему на одном из экзаменов 
"двойку”. Федор ему очень благодарен - 
после этого, собрав все оставшиеся силы 
измотанного сессией студента, прочитал 
необходимую литературу и... получил "хо
рошо" в зачетку. Родители часто гово
рят, обращаясь к Федору, его братьям и 
сестре: "Какие же хорошие у нас дети!". 
И это для него лучшая награда. Он уве
рен, что может добиться всего, чего бы 
не захотел. "Захочу - добьюсь. Пусть не 
сразу", - повторяет Федор. В ближайших 
планах стоят работа, карьера и семья. 
Причем именно в такой последователь- 

Яьсти. Считает, что семью можно заво- 
дить только тогда, когда уверен, что смо
жешь обеспечить её материально.

Елена Мещерякова - яркая и запо
минающаяся студентка, вернее уже вы
пускница. Выпускница Международного 
института финансов, управления и биз
неса, специальности "Бухгалтерский

учет, анализ и аудит". Её достижениям 
за время учебы нет числа, не зря её 
называют активисткой и просто гордос
тью университета. Она - стипендиат Пра
вительства РФ и ученого совета ТюмГУ, 
многократный участник научных конфе
ренций и олимпиад. Редко корпит над 
учебниками, но все экзамены стабильно 
сдает на отличные оценки и уж если 
участвует в конкурсе, то обязательно воз
вращается с победой.

Учебу успешно совмещает с препо
даванием экономических дисциплин в 
колледже и работой бухгалтера в одной 
из туристических фирм города.

Искренне любит свою профессию, 
прикипела к ней душой.

А за стенами МИФУБа, она совсем 
другая - веселая, озорная, любит при
ключения, путешествия... Одним словом, 
самодостаточная личность.

Мария Свитлык

"Великий математик", постоянная уча
стница научно-практических конферен

ций и олимпиад, многократный победи
тель региональных олимпиад по мате
матике и иностранному языку, стипен
диат "Забсибкомбанка", обладатель 
красного диплома, староста, умница, 
отличница, танцует и рисует.

МИФУБ подарил ей много друзей. 
Университет предоставляет столько воз
можностей для студентов, что не вос
пользоваться ими было бы просто глу
по! Стремится взять от жизни как мож
но больше, но этому мешает постоян
ная нехватка времени. Мечтает, чтобы 
в сутках было минимум 30 часов. Сту
денческую жизнь прочувствовала "во 
всей красе”: Мария все время обуче
ния жила в общежитии и считает что 
студент становится истинным студен
том, только пожив в общежитии. Там у 
человека проявляются иные качества, 
черты характера, появляется самостоя
тельность, ответственность и конечно 
же коммуникабельность. Планирует про
должать обучение в аспирантуре госу- 
ниверситета. При поступлении в уни
верситет ставила целью закончить его 
достойно, но о том, что перевыполнит 
"план" и получит красный диплом - даже 
и не мечтала! "Очень жаль, что теперь 
вся беззаботная пора студенчества по
зади. Это очень грустно, но, с другой 
стороны, и радостно - передо мной, 
молодым специалистом, выпускником 
престижной специальности открывают
ся новые горизонты и перспективы. А 
мои бывшие однокурсники останутся со 
мной - мы ведь друзья!". Обучение в 
университете сравнивает с горками: чем 
дальше - тем легче. Самый сложный 
курс - первый, когда необходимо адап
тироваться в незнакомом городе и за
нять достойное место под солнцем в 
новом для себя качестве - в качестве 
студента.

Самый запоминающийся момент уче
бы в университете - кайф от сдачи сес
сии. За все время обучения ни разу не 
получала четверок. Её диплом не просто 
красный, а ультракрасный!

Стр В —
Светлана Рашова

Настойчива, любопытна, скромна и 
альтруистична. Активистка научной и 
творческой жизни МИФУБа. Будущий ас
пирант.

Светлана поступила в университет, 
успешно окончив гимназию при ТюмГУ. 
Дело своей жизни выбрала не сомне
ваясь - её привлекла новая специаль
ность "Таможенное дело и предприни
мательство", открывшаяся в универси
тете, к тому же выбор ещё подкрепил и 
интерес к внешнеэкономической дея
тельности и стремление всегда быть в 
курсе дела.

Во время сессии никогда не надея
лась на удачу или на счастливый билет. 
Учила все вопросы и неизменно сдава
ла один экзамен за другим на "отлич
но". Но недавно стала замечать, что чаще 
остальных попадаются одни и те же би
леты под номерами 2, 7 и 9.

Себя считает чувствительной и целе
устремленной. Хорошие результаты уче
бы позволили Светлане совмещать ра
боту и каждодневное посещение лекций 
и семинаров и обеспечили материаль
ную независимость. Учебу в универси
тете не считает напряженным процес
сом, если не упускать логическую связу
ющую нить.

Света гордится, что их третий набор 
на специальности оказался самым силь
ным - каждый четвертый студент с их 
потока получит красный диплом. МИ
ФУБ, дружеские связи и особая атмос
фера постоянного движения, "вечный 
двигатель” который царит в институте 
вдохновили Светлану на получение вто
рого высшего образования.

,ент не знает в двух случаях: либо еще не сдавал, либо уже сдал
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"Я стою на перекрестке 
тысячи дорог..."

Александр Петерс - открытый, энер
гичный, невозмутимый и доброжелатель
ный молодой экономист, выпускник Меж
дународного института финансов, управ
ления и бизнеса специальности "Фи
нансы и кредит", специализация - "Рынок 
ценных бумаг и биржевое дело". Дваж
ды стипендиат Фонда Владимира Пота
нина, активист и яркая личность.

Он видит перед собой тысячи перс
пектив, из которых пока выбрал только 
две: продолжение обучения в аспиран
туре и получение второго высшего об
разования либо работа и карьерный 
рост. Еще год назад он бы однозначно 
ответил "нет" на предложение даль
нейшего обучения, но сейчас всё ина
че. Александр планирует, как и все ам
бициозные выпускники, - устроиться в 
жизни, заняв достойное место под сол
нцем.

Родители мечтали, чтобы сын полу
чал техническое образование, так как 
он с детства дружил с математикой. Но 
Александр выбрал для себя иной путь, 
а именно - ТюмГУ, МИФУБ, специали
зация - ценные бумаги и биржевое дело. 
И позже, проучившись первый курс, по
нял что это именно то дело, которым он 
хотел заниматься по жизни; именно та 
единственная специальность, в которой 
он сможет реализоваться.

Александр очень гордится, что окон
чил гимназию № 21, известную углуб
ленным изучением иностранных языков. 
"Чтобы подтвердить качество знаний, 
которые в ней получают - стоит отме
тить, что все мои одноклассники посту
пили в университет на желаемые спе
циальности. Большинство - на бюджет
ные места", - хвастается он. Поступив в 
университет, Александр боялся без по
стоянной разговорной практики забыть 
английский язык, поэтому параллельно 
учился на ФРГФ на специальности "пе
реводчик в сфере профессиональных 
коммуникаций".

На четвертом и пятом курсах Алек
сандр стал потанинским стипендиатом. 
В процессе определения десятки луч
ших из сотни участников провоцирова
ли на честность, выясняли уровень ин
теллекта, смекалку, сообразительность 
и активность. "В конкурсе на стипен
дию Потанина участвовал три года под
ряд - и каждый раз в нем было что-то 
новое, что-то менялось. Но потанинс
кие стипендиаты от этого не станови
лись хуже. Даже наоборот. Я, конечно, 
знал, зачем участвую в конкурсе, но 
постепенно цель - доказать что я дос
тоин быть стипендиатом Потанина, ото
шла на второй план. Я познакомился с 
прекрасными, интересными людьми. 
Для меня это был не отбор, а просто 
веселое общение. Хотя рядом были 
люди, которые воспринимали это как 
состязание и были готовы идти по го
ловам! Орали, доказывая свою право
ту. Мне было странно это видеть. А 
надо-то было всего лишь быть самим 
собой", - говорит Александр и добав
ляет: "Очень не хочется прощаться со 
студенческой жизнью. Здесь я приоб
рел много друзей. Все же классная 
штука - быть студентом!".

Из студенческой жизни Александр 
вынес четкое убеждение, что шпаргал
ки писать просто необходимо, а после 
- обязательно жечь. Он не скрывает, 
что писал их почти перед каждым эк
заменом, но клятвенно заверяет, что 
ни разу ими не воспользовался. Никог
да. Даже во время госов. После итого
вого экзамена вместе с друзьями-од

нокурсниками совершил Великое ри
туальное сожжение всех шпаргалок, 
которыми были буквально набиты их 
карманы. Получилась здоровенная го
рящая кипа сложенных гармошкой бу
мажных лент и шаманские танцы вок
руг нее.

Вот это воспоминания о последнем 
экзамене!..

- А когда ты заработал свои пер
вые деньги?
- Ой, как давно это было!.. В 10-м 

классе, за место на олимпиаде, пф 
мню, мне вручили конверт и на нем 
было написано "72 руб. 83 коп." или 
что-то около того. Я очень удивился - 
не знал, что премии выдают в копейках 
(смеется).

А летом 2002 года решил устроиться 
в одну из частных фирм на месяц. И 
меня взяли в качестве... слесаря-мон
тажника четвертого разряда. Так в тру
довой книжке и записано. Очень было 
интересно наблюдать за людьми, кото
рым я приносил свое резюме. Прихожу 
в банк и пишу в графе "Опыт работы": 
"Слесарь-монтажник четвертого разря
да". Я этим так горжусь!!! Хотя по сути 
я слесарем и не работал, - просто ра
ботодателю было удобнее указать имен
но эту должность. Первая зарплата ушла 
на бытовые нужды, а потом купил себе 
плеер.

- Расскажи о своей семье
- У меня очень большая и дружная 

семья. Есть даже свом семейные тра
диции. Одна из которых - всем вместе 
собираться по праздникам. Вот недав
но смотрю - мама приносит огромны^^ 
сумки - я спрашиваю: "Зачем?". 
искренне удивляется: "Как?! Отмечать 
красный диплом!’’. Мы живем в коттед
же. И не так-то просто собрать всех 
родственников за праздничным столом. 
Такие дружные семьи можно увидеть 
разве что по телевизору в фильмах и 
сериалах. У нас большой такой семей
ный клан. Хоть мы и все под разными 
фамилиями, но мы - одно целое.

Мой отец - военный штурман. По
мню, исколесили всю Россию и не толь
ко - широкая география - от Польши 
до маленького городка под Питером. 
Родился я в Тюмени, и с самого ранне
го детства мечтал о военной авиации. 
Кем же бы ещё я мечтал стать кроме 
как лётчиком, если еще дошкольником 
сидел к кабине самолета?! Лётчик - 
это была моя самая заветная мечта. О 
чем я и заявлял, стоя на стуле в офи
церской столовой, когда приходил к 
отцу.

- Как считаешь - кому в нашем 
мире светит солнце?

Не говори всего, что знаешь, но всегда знай, что говоришь! (Матиас Клаудиус)



№ 25-26 (222-223) июль 2005 г Стр 15 —
- Конечно же людям, в меру наглым, 

предприимчивым и талантливым. Талан-, 
тливым я себя не считаю, а вот в меру 
наглым стараюсь быть. Это необходи
мо в жизни. Но отношения с людьми 
пытаюсь не портить.

Александр считает, что ему неслы
ханно везет. И в учебе, и в карьере. И 
даже раскрывает секрет своей успеш
ности: никогда и ни в чем не отчаивать
ся. Нужно бороться и не рассчитывать, 
что все решится само собой.

- О чем ты мечтаешь?
- Моя глобальная мечта - быть при

мером для своих детей, друзей и зна
комых. Это все потому, что моим при
мером стали мои родители и дедушка. 
Дедушка Василий Федорович Кель. Он 
начинал свою карьеру с помощника 
слесаря, то есть практически с нуля. 
Но, будучи немцем в Советском Со
юзе, смог дорасти до самого верха 
карьерной лестницы, став генеральным 
директором ОАО "Сибкомплектмон- 
таж". Он достойный человек, как раз 
»т, на кого хочется равняться и быть 
Похожим.

- Как ты думаешь, кем ты был в 
прошлой жизни?
- Никогда не задумывался об этом, 

но, кажется, я жил в каменном доме- 
замке. Сразу представляются заросшие 
мхом стены. Обычный средневековый 
дом. Почему-то думается что это был 
век шестнадцатый, Франция.

- Чем увлекаешься в свободное 
время? Есть хобби для души?
- Спорт, езжу на роликах. Последнее 

время таким хобби для души для меня 
стали путешествия. Турция, Египет, Че
хия, Франция, Израиль, Кипр, Португа
лия... Обожаю ездить один в Питер.

- Почему один и почему именно в 
Питер?
- Москву я не люблю за её излиш

нюю материальность, могу туда поехать 
либо по делам, либо, засмотревшись 
на афиши - посмотреть концерт или 
редкую выставку. А в Питере у меня 
очень много друзей-знакомых, в том 
числе и из Тюмени, но не только. А 

^дин езжу, потому что это ни с чем 
Несравнимое удовольствие - выйти из 
Самолета и спускаться по трапу, пере
кинув через плечо один только рюкзак. 
И я один. Не надо ждать багаж, не надо 
ни с кем ни о чем договариваться... Я 
принадлежу только сам себе.

- Тебе близок принцип непривя
занное™ к вещам, местам, лю
дям?..
- Отчасти. Я очень сильно привязы

ваюсь к людям и местам, а вот к ве
щам - нет. Смотрю лишь на их функци
ональность.

- Какую литературу читаешь?
- Не люблю чисто философские 

книжки. Интересна такая литература, 
после прочтения которой остается что- 
то, что заставляет задуматься, а не 
забывается через миг. Хотя давно уже 
ничего не читал из художественной ли
тературы - нет времени. В основном 
книги по специальности. На первых кур
сах был увлечен творчеством братьев 
Стругацких.

Спорт - образ жизни
Декан факультета физической куль

туры Павел Геннадьевич Смирнов.

"Поздравляю с успешным заверше
нием учебы выпускников факультета фи
зической культуры Тюменского госуни- 
верситета! Желаю им помнить родной 
факультет, быть всегда здоровыми, жиз
нерадостными и, самое главное, рабо
тать по полученной специальности. А 
всем выпускникам нашего университе
та желаю успехов и помнить, что умная 
голова должна находиться на крепком 
теле".

Андрея Потапова - неоднократного 
чемпиона России по каратэ WKF (Все
мирная федерация каратэ), чемпиона 
Европы и мира по каратэ "Vado Kai", 
мастера спорта международного класса 
знает вся страна и половина мира.

Каратэ для Андрея не хобби - это уже 
образ жизни. Он знает, чтобы чего-то 
добиться, надо постоянно думать об 
этом, думать о противниках и работать. 

Тренируется каждый день по два раза. К 
тому же на тренировку приходит на час 
пораньше и уходит на час позже. В 
спорте вся его жизнь.

Считает, что в современном мире од
ного образования мало, и он попытает
ся получить еще какое-нибудь: эконо
мическое или юридическое. Поэтому мы 
наверняка увидим его студентом МИ- 
ФУБа или ИГиПа.

Многократный чемпион России, по
бедитель и призёр международных со
ревнований, победитель стилевого чем
пионата мира "Vado Kai" и чемпион мира 
среди студентов по каратэ Юрий Ка
лашников. знаменитый воспитанник 
"Водника".

В детском саду воспитатели сразу 
заметили способности Юрия к... пе
нию. Занимались с ним, развивали слух 
и голос, поэтому родители сразу же 
записали его в музыкальную школу. Ря
дом со зданием "музыкалки" находи
лась спортивная школа "Водник", где 
друзья Юры занимались каратэ у Ге
оргия Хижнякова. Они-то однажды и 
уговорили мальчишку зайти вместе с 
ними на пару минут посмотреть на тре
нировку. Так Юрий Калашников зашел 
на пару минут, и... остался в каратэ 
навсегда.

Со спортом он завязывать не собира
ется. Для него каратэ - не только вид 
единоборства, но и философия. Гово
рит, что большой спорт научил его быть 
гибким в принятии решений и на ковре, 
и в жизни.

Сколько студента не корми, а он все в буфет смотрит.
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Право - это само 
по себе ценность
Геннадий Николаевич Чеботарев, 

доктор юридических наук, профессор, 
директор Института государства и пра
ва, проректор ТюмГУ:

- Я был на международной конфе
ренции в Харькове, ваша газета писала 
об этом. Там выступал заведующий ка
федрой национальной юридической ака
демии Украины. И он рассказывал о 
том, что мы почему-то часто говорим о 
цели подготовки обучения - формиро
вании профессиональных навыков. А 
ведь главная наша цель - воспитать 
защитников Отечества. Наших защит
ников: гражданского общества, коллек
тива, прав и свобод человека. Вот что 
такое юрист. Вот кого мы должны вос
питать.

И мы в институте перед собой ста
вим такую задачу. Наши выпускники не 
просто должны хорошо знать законо
дательство, которое меняется что ни 
год, то наполовину. А мы хотим, чтобы 
они обладали не только навыками и 
профессиональным умением, но и, что 
более важно - нравственными и духов
ными качествами. Такими, как внима
тельное отношение к человеку, даже 
если это преступник, даже если это 
подследственный, подсудимый. Надо
понимать и мотивы совершения пре
ступления, чтобы суметь потом дать 
правильную юридическую оценку. Мы 
хотим, чтобы они не были черствыми
людьми, а были культурными, всесто
ронне развитыми и не замыкались 
только в догмы права, а знали фило
софию права. Чтобы они понимали, 
кроме права есть еще нравствен
ность, мораль, иные ценности. Хотя 
право - это само по себе ценность. 
Но мы видим свое предназначение 
шире, воспитывая в своих студентах 
нравственные качества. И все боль
ше и больше убеждаемся в том, 
что наши выпускники становят
ся всесторонне развитыми 
личностями. Не все, но боль
шинство.

Несколько слов хочу ска
зать о нынешней выпуск
нице Оксане Порывай, ко
торая три года подряд 
занимала первые мес
та на областной олим
пиаде по юриспру
денции. Она еще 
любит и литерату
ру, и поэзию, зна
ет творчество ху
дожников.

Или взять 
наш сегодняш
ний первый вы
пуск государствен
но-правовой специа-

лизации, выпускники которой подгото
вили очень интересные дипломные со
чинения. Проявили при этом не просто 
профессионализм, не просто знания за
конодательства, проблем правовых, 
юридических, но и гражданскую зре
лость, понимание состояния России, 
ситуации, в которой она сейчас нахо
дится. Дипломная работа выпускницы 
Натальи Желтуховой была определена 
среди лучших, и она будет участвовать 
в конкурсе дипломных работ в универ
ситете. Она писала на тему, как обще
ственному территориальному самоуп
равлению стать подлинным институтом 
гражданского общества. Как на самом 
деле реализовать в этих формах есте
ственные права и свободы человека. 
Право на общественное территориаль
ное самоуправление она доказывает, 
аргументирует совершенно убедитель
но, что это совершенно естественное, 
неотъемлемое право человека. Поэто
му, какими бы ни были законы, она 
считает, что надо давать свободу ини
циативе, предприимчивости, творче
ству людей. И при этом в своем дип
ломном сочинении формулирует много 
предложений. Таких выпускников в этом
году у нас немало, на них есть смысл 
равняться.

Альберт Бондач - выпускник ИГиПа, 
юрист, историк и философ, интересую
щийся византийским правом. Предсе
датель Студенческого научного обще
ства ИГиПа. Ответственный студент и 
перспективный ученый. Средний балл в 
его аттестате и зачетной книжке - 5. 
Школу окончил с золотой медалью, а 
университет - с красным дипломом. По
бедитель олимпиад по философии и по
литологии, дважды победитель регио
нального тура Всероссийской студенчес
кой олимпиады "Интеллект" по филосо

фии. Участник и победитель огромного 
количества российских и международ
ных конкурсов и конференций. В том 
числе и как студент, и как ученый. По
могал готовить к изданию научную лите
ратуру и неизменно придает оригиналь
ный ракурс любой конференции, на ка
кой бы ни выступал, рассуждениями на 
темы вроде внутренней борьбы визан
тийского христианина с грехами либо 
возрождения церковного суда в совре
менной России.

С детства мечтал о юриспруденции, 
хотя еще не совсем точно осознавал, 
что это такое и чем конкретно занимае'^^ 
ся юрист. И чем больше он узнавал 
этой научной отрасли, тем сильнее она 
его манила...

- Альберт, почему такая необыч
ная тема диплома "Номоканон в 
14 титулах как важнейший памят
ник истории византийского церков
ного права”?
- Да, это действительно очень нео

бычно. Даже некоторые представители 
аттестационной комиссии не смогли пра
вильно произнести название. Я более 
четырех лет занимаюсь изучением исто
рии, и если смотреть конкретнее, то 
церковного права. Эта научная тематика 
мне очень интересна, она затрагивает 
сразу несколько наук и относится к тем 
немногим малоизученным областям, в 
которых можно еще многое сделать. Сей
час в России всего несколько специали
стов, которые занимаются аналогичны
ми проблемами и возрождают церков
ное право как научную дисциплину.

Приходи работать в милицию, если тебе по душе профессия, 
в которой клиент всегда не прав. (Отдел кадров УВД)
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Юриспруденция - 
"сестра" филологии

Свою дипломную работу я считаю са
мым сложно давшимся трудом за всю 
свою студенческую жизнь. Никто не зас
тавлял меня изучать эту тематику на
столько глубоко и обширно. Это я делал 
для себя и для своего развития. Была 
проделана большая кропотливая рабо
та, связанная с поиском, обработкой и 
переводом редких книг. Сложно. Не от
рицаю. Но ведь как интересно!..

- Альберт, вы - выпускник одного 
из престижных факультетов ТюмГУ. 
Кем себя видите в дальнейшем? 
Какие планы и перспективы?
- Конечно, я буду поступать в аспиран

туру. Только не в ИГиПе, а на историчес
ком факультете ТюмГУ. Мой научный ин
терес всё же больше связан с историей, 
нежели с юриспруденцией, хотя, как я 
уже говорил, церковное право - это смеж
ная, пограничная тематика, требующая 
многогранного к себе подхода. После окон
чания аспирантуры, когда для меня будут 
открыты двери во все вузы страны, я, 
возможно, переберусь в Москву. Хотя там 
обо мне уже наслышаны как о молодом 
интеллектуале и начинающем ученом.

Очень требователен и постоянно стре
мится ставить перед собой максималь
ную планку и достигать её, преодолевая 
препятствия.

Альберт на серьезном, профессио
нальном уровне увлечен классической 
литературой. Настолько, что если со
брать всю литературу, которую он про
читал за свои двадцать с небольшим 
лет, то получится весьма внушительный 
стеллаж с более чем тысячей книг. При
чем эти книги на разных языках.

- Альберт, сколько иностранных 
языков вы знаете?

■ - Около восьми. Это, конечно же, анг
лийский, немецкий, французский - язы
ки, ставшие традиционными для всего 
научного мира. И несколько так называ
емых "мертвых" языков: греческий, ла
тынь, старославянский. На них написано 
много церковных книг, и не знать их 
мне, человеку глубоко верующему, - про
сто невозможно.

Альберт - православный христианин, 
глубоко верующий человек, в свободное 
от науки время поет в церковном хоре 
Знаменского кафедрального собора.

- Церковная жизнь многое дала мне и 
в плане духовного развития, повышения 
интеллектуального уровня, и как сфера 
моего научного поиска. Я давно ощутил 
необходимость воспринимать мир с хри
стианской точки зрения - "возлюбить 
ближнего своего", прощать неприязнь, 
ответственно относиться к своим поступ
кам... Мое жизненное кредо: "Всегда 
оставаться человеком, даже если для 

этого необходимо умереть", что означа
ет необходимость в любых ситуациях 
поступать в соответствии с моралью и 
нравственными устоями.

Себя считает начинающим профи, че
ловеком, искренне интересующимся но
выми знаниями. "С наскока тут ничего 
не возьмешь, - говорит Альберт, - чело
веку для профессионального научного 
роста необходимы талант, предраспо
ложенность к науке, усидчивость, тер
пение, очень-очень много времени и бес
корыстие. Когда на первый план выхо
дят карьерные соображения, то дело пой
дет сложнее".

- За время обучения я видел, как 
многие студенты учатся в университете 
только для того, чтобы по окончании 
получить престижные "корочки" юриста. 
Это неправильно. Университет дает чрез
вычайно много возможностей для само
реализации и не воспользоваться ими 
просто глупо.

Одним из своих увлечений Альберт 
называет шахматы. Он занимался ими 
на профессиональном уровне и даже 
является кандидатом в мастера спорта. 
Участвовал в чемпионатах, в том числе 
и России, занимал призовые места.

А другое сильное увлечение - это 
творчество Дж. Р. Р. Толкиена. Альберт 
прочел все его крупные произведения - 
"Сильмариллион", "Властелин колец"... 
на английском. А также его письма и 
научные труды о Толкиене.

Альберт считает Толкиена крупней
шим писателем XX века. "То, о чем он 
пишет, актуально всегда и интересно 
человеку любого возраста и поколения. 
Он затрагивает проблемы грехопадения, 
отношения человека и природы, творче
ства, технического прогресса и другие".

В интеллектуальном плане на него 

Метко стреляет глазами
Оксана Порывай никогда не связывала себя с уголов

ным правом: "Считаю, что это мужское занятие - ловить 
преступников". Оксана мечтает сделать карьеру адвоката по 
гражданским делам и стать известным юристом (даже ее 
любимый фильм называется "Адвокат дьявола"). Говорит, 
что по жизни она адвокат и не стремится с ходу обвинять 
людей. Девушка считает, что юрист не должен сидеть всю 
жизнь в одном кабинете. Он должен менять поле деятель
ности, совершенствоваться и набираться опыта, поэтому 
Оксана хочет попробовать себя в госструктуре".

А опыт и знания у Оксаны уже есть, она работает 
юристконсультом в частной компании, с отличием окончи
ла ИГиП, будучи студенткой которого, три года подряд 
выигрывала областную олимпиаду по юриспруденции.

Принято считать, что юристы - люди сухие и черствые, этакие буквоеды в очках 
и при галстуках. Ну а женщины-адвокаты либо стервы, либо синие чулки. Оксана 
разрушила все опасения. Милая, юморная, живая девушка метко стреляет глаза
ми и стремится с легкостью побеждать неурядицы, проблемы и невзгоды.

очень сильно повлияла бабушка - учи
тельница, начитанный и культурный че
ловек. Именно она помогла полюбить 
серьезную литературу и понять необхо
димость учебы.

- Альберт, у вас есть настольные 
книги?
- Да, конечно. Сейчас это Библия, 

"Сильмариллион" Толкиена и греческие 
тексты "Номоканона в 14 титулах". Прой
дет время и, возможно, к этим книгам 
добавится что-то еще.

- Чем вас привлек из всех книг 
Толкиена именно "Сильмарилли- 
он"?
- Там рассматривается преображен

ное в художественных образах видение 
истории мира. Придуманного мира. И 
проблемные вопросы о счастье, о 
преодолении смерти...

- А возможно преодоление смер
ти?
- Думаю, что да, хотя обретения бес

смертия в этом мире на самом деле и 
не нужно. Для христианина такое пре
одоление связано с надеждой на Вос
кресение.

- Толкиен писал, что эльфы уми
рают лишь от раны или же от грус
ти, старость им неведома... А вам 
бывает грустно?
- Очень часто. Любовь к чему бы то 

ни было порождает печаль. Все в этом 
мире преходяще. Как бы ты не стре
мился к высшим идеалам, рано или по
здно осознаешь, что не можешь их воп
лотить.

Альберт очень жалеет, что не имеет 
филологического образования. "Если бы 
я был филологом, то на проблему ви
зантийского права мог бы взглянуть с 
другой точки зрения. А юриспруденцию 
я считаю, хотя это довольно спорный 
вопрос, частью филологии. Потому что 
юрист работает исключительно с тек
стами, интерпретирует и истолковывает 
их. Хотя многие не осознают этой связи 
и отрицают её", - убежден он.

Но, несмотря на свои успехи и три
умфы в науке, счастливым себя он не 
считает, так как счастье - это то, к чему 
человек стремится на протяжении всей 
своей жизни, то, чего он ждет. Это как 
горизонт, который видишь, но дойти до 
него не сможешь никогда.

Студенты и деньги - вещи совместимые. Но редко и ненадолго.
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Это произвело впечатление
Анатолий Михайлович Сушинских, 

заместитель председателя областного 
суда, заслуженный юрист Российской Фе
дерации, председатель совета судей Тю
менской области, член попечительского 
совета Института государства и права, 
первый год работал в родном вузе в 
качестве председателя государственной 
комиссии. ИГиП на самом деле для Ана
толия Михайловича родной вуз. Прежде 
всего, потому, что он когда-то в нем 
преподавал. Плюс ко всему две его до
чери в свое время тоже его окончили.

I Ж, .

- Анатолий Михайлович, какие впе
чатления вы вынесли от общения 
с выпускниками этого года?
- Конечно, ребята разные. Но основ

ная масса все же интересные люди. Один 
из студентов представил работу, в кото
рой присутствовал перевод оригиналов 
с пяти языков, в том числе и с древне
греческого. Это произвело впечатление.

А что касается практики, то по опыту 
прошлых лет могу сказать, те же твер
дые троечники умеют выделить основ
ное, главное и работать над этим. При
обретая опыт и становясь судьями, они 
умеют сосредоточиться, из второстепен
ного выделять главное.

Опять же из среды отличников дале
ко не все идут в науку. На практике из 
них получаются хорошие специалисты. 
И приятно заметить, что творческая жил
ка в них не пропадает на работе.

- Уточните более конкретно, какие 
из выпускников ИГиПа получаются 
судьи?

- У нас в областном суде работает 
несколько человек, которые окончили 
Институт государства и права. Я могу 
сказать, больше трети судейского кор
пуса Тюменской области составляют вы
пускники тюменской юридической шко
лы из госуниверситета. Про них можно 
сказать - добротные профессионалы. 
Они могут решать любые дела. Теперь 
наша школа имеет имя как раз через 
тех студентов, которые проявили себя 
на практике. Я не оговорился, именно 
школа.

Они отлично работают с компьюте
ром, что позволяет быстро полу
чать нужную информацию. И, 
кстати, приходя на работу, они в 
первую очередь говорят о том, 
что надо установить компьютер. 
Это не дань моде, а необходи
мость. Мировым судьям в день 
приходится разрешать иногда по 
пятнадцать дел. Есть такие су
дьи, которые управляются с ра
ботой в таком режиме. А сред
няя нагрузка по пять-шесть дел. 
Тут умение работать с техникой 
сильно выручает.
- Подводя итоги своей работы 
в государственной комиссии, 
что можете отметить в каче
стве позитивного момента, что 
вы взяли для себя?

- Всегда интересно прини
мать экзамен, потому что не
вольно сравниваешь себя, вче
рашнего, с ними, сегодняшни
ми. Я могу сказать, что сверд
ловская юридическая школа, 
воспитанником которой я явля
юсь - была одной из сильней
ших в стране. Были еще Харь
ков и Саратов. В нас, помимо 
хорошего знания законов, зак
ладывались идеологические ус
тановки. Боролась партия с хи
щениями социалистической соб

ственности, и это каким-то образом вли
яло на работу правоохранительных 
органов. У сегодняшних студентов это
го нет. Хотя студенты-юристы всегда 
критически относились к деятельности 
идеологических органов.

Современные студенты получают 
очень широкие теоретические знания. 
И в своих дипломных работах они выс
казывают немало новых, свежих мыс
лей.

Не буду называть имя дипломника, 
работавшего над темой ответственнос
ти несовершеннолетних, которые впер
вые совершают правонарушения неболь
шой и средней тяжести. По закону они 
не могут быть наказаны лишением сво
боды. В законе есть положение, что по 
согласию с родителями к ним может 
быть применено наказание в виде нало
жения штрафа. Автор диплома совер
шенно правильно предлагает отменить 
этот пункт о согласии родителей. Они 
же, как правило, согласны, а если не 

согласны, то что же получается, совсем 
никак нельзя наказывать?

Одним словом, я услышал от моло
дых коллег такие предложения, которые 
нужно изучать и применять на практике. 
Я даже с коллегами в областном суде 
поделился своими впечатлениями от та
ких предложений.

- А вы увидели среди сегодняш
них выпускников готовых судей? Я 
понимаю, возраст пока им не по
зволяет участвовать в конкурсе,но 
все же.
- Знаете, привлекают внимание те 

студенты, у которых нет поспешности в 
выводах. Которые вначале попытаются 
подумать, осмыслить и только потом дать 
ответ. Судебная работа не любит тороп
ливости. Именно поэтому в судьи при
нимают только тех, кто имеет пятилеЛ 
ний как минимум юридический стаж, ж 
смотрю, многих из выпускников можно 
взять уже сегодня в помощники судей, у 
них есть некоторая практика и задатки. 
Но есть одно препятствие: они не все
гда соглашаются на работу с небольшой 
зарплатой.

- Кстати, в юридических вузах есть 
гражданско-правовая специализа
ция, уголовная, международное 
право. И нет судейской, прокурор
ской и т.д.
- Это очень правильный вопрос, и 

над ним думают многие юристы-прак
тики. Формулируются конкретные пред
ложения. Пока получается, что судей, 
следователей, прокуроров готовит сама 
жизнь. Российская академия правосу
дия, филиалы которой есть по всей 
стране, возможно, вскоре начнет гото
вить таких специалистов после оконча
ния ими юридического вуза. Апробиро
вав эту практику в академии, я думаю, 
распространят ее и на другие вузы.

- Вы являетесь членом попечитель
ского совета института государ
ства и права. Что вас заставляем 
входить в это высокое собрание, 
какой интерес и на что вы имеете 
возможность повлиять?
- Уточню сразу: я представляю в этом 

собрании областной суд. Мы заинтере
сованы в том, чтобы здесь качественно 
готовились специалисты по всем на
правлениям юридической деятельнос
ти, в том числе будущие судьи, чтобы 
из выпускников выросли хорошие про
куроры, следователи, оперативники и 
т.д. Мы организуем для студентов про
хождение практики в областном суде. 
Никогда никому не отказываем, даем 
им возможность знакомиться с матери
алами дел для написания курсовых и 
дипломных работ.

Вторая забота попечительского сове
та - укрепление материально-техничес
кой базы института, помощь в организа
ции учебного процесса, что также имеет 
немаловажное значение в подготовке 
высококачественных специалистов-юри
стов.

Будь вежлив с каждым. Никогда неизвестно, кто попадет в число присяжных заседателей. 
(Народная мудрость)
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"Чем больше языков знаешь,
тем больше сторон в себе
открываешь"

Лариса Евгеньевна Чуфистова
"Вновь выпуск. С одной стороны, это радость, так как "выходят в 

жизнь" энергичные, умные, красивые молодые люди. А с другой стороны 
- грусть расставания, так как мы постарались дать им как можно больше, 
вложить в них все, что им поможет в жизни.

В этот юбилейный год выпускаются очень хорошие ребята, с отлич
ным знанием языка, с широким кругозором. Защиты показали, как много 
ими достигнуто, какое у них творческое отношение к жизни, как искусно 
они используют все информационные источники, литературу. Огромный 
потенциал, гигантские творческие возможности! Это радует!

Очень волнительно давать слова напутствия, хотелось бы нацелить их 
на творческое отношение к делу, хотелось, чтобы всегда все удавалось и 
удача всегда сопутствовала им. Хотелось бы, чтобы они нашли свое 
место в жизни.

Будьте счастливы, дорогие выпускники! Не забывайте свою alma 
mater, в частности факультет романо-германской филологии. В доб
рый путь!"

Елена Пономарева еще в школе по
няла, что знание английского дает до
полнительную свободу для самовыра
жения. На английском ей проще форму

лировать свои мысли. "Чем больше язы
ков знаешь, тем больше сторон в себе 
открываешь и большую свободу в обще
нии и самовыражении приобретаешь", - 
делится девушка. Лена свободно владе
ет английским и немецким языками, в 
планах французский, а там посмотрим....

В детстве она мечтала стать пере
водчиком и путешественником. Ей хоте
лось открыть какие-нибудь острова, ма
ленькие-маленькие, затерянные в океа
не. Пока на Лениной собственной карте 
географических открытий - Америка, 
Швейцария и Великобритания. Но то ли 
еще будет, ведь ее глобальная мечта - 
ездить по разным странам, переводить 
у разных людей.

В этом году Елена заняла второе ме
сто на областной олимпиаде по англий
скому языку, говорит, что в общении 
свободна процентов на 80. Лена все пять 
лет не только успешно училась в уни
верситете, но и принимала участие в 
студенческом творчестве - пела в сту
денческом ансамбле "Вдохновение" под 
руководством А.И.Карпинской, органи
зовывала внутрифакультетские мероп
риятия. А еще она хорошо играет на 
гитаре, вот правда песен, у нее ненапи
санных целое море.

Елена Чувильская - победитель об
ластной олимпиады "Интеллект - 2005" 
по немецкому языку в группе "А". Изу
чать иностранные языки она мечтала с 
детства. Причем чем больше, чем каче
ственнее, тем лучше. Эта заветная меч
та и привела ее на ФРГФ. И чем дольше 
Елена изучает немецкий, тем больше 
черт, свойственных немцам, она в себе 
отмечает. На сегодняшний день это осо
бая логическая форма (манера) мышле
ния, точность, прилежность и обязатель
ность.

В этом году Елена победила в кон
курсной программе по обмену педагоги
ческими кадрами между Германией и 
Россией. Теперь ей предстоит поездка 
в Германию, чего она с нетерпением 

ожидает. За границу она едет для со
вершенствования разговорного немец
кого языка, а еще для того, чтобы рабо
тать помощником учителя и препода
вать русский язык как иностранный.

Она - человек, который поставил 
цель и неотступно к ней идет. Даже ее 
самая заветная мечта тоже связана с 
карьерой: "Востребованность и посто
янное повышение своего профессио
нального уровня, ведь он никогда не 
бывает достаточно высоким", - увере
на Елена. В ее ближайших планах - 
совершенствование уровня знания язы
ков, которыми она уже владеет. А это 
(включая немецкий, русский) - англий
ский и французский.

У студента два праздника - Новый год и каждый день!
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"Везет тому, кто везет"
Сергей Ларин - кандидат географи

ческих наук, декан эколого-географичес
кого факультета:

В этом году у нас получился хоро
ший выпуск. Образно говоря, без бал
ласта. Ровный по успеваемости. Ребя
та разные, но они более, быть может, 
практичные, чем несколько лет тому 
назад. Знают, чего хотят от жизни. Уме
ют выступать, держаться. Я пола
гаю, они в профессиональном от
ношении подготовлены хорошо. 
Это было отмечено на защитах 
дипломных работ. Понятно, что 
нам, их преподавателям, хочется 
ёще больше. Но работы были ин
тересными, защищали их выпуск
ники грамотно и эмоционально од
новременно. Содержательная 
часть не вызывала критики, хотя 
нам бы хотелось еще большей глу
бины. Но это если подходить ко 
всему очень строго.

Кого-то отдельно выделять, ду
маю, не надо. Все заслужили дос
тойных оценок. Для ребят сегодня 
праздник. И я их поздравляю с 
окончанием университета. Какое 
будущее у них, не знаю, да и не 
стану загадывать. Но напомню до
рогим выпускникам одну поговор
ку нашего ректора: "Везет тому, 
кто везет". Поняли? Дальнейшая 
жизнь сложится так, как вы хотите, 
но при условии, что будете серь

езно работать. Потенциал есть у каждо
го. А если к этому еще и везение доба
вить...

Я вот думаю, предложили мы Марии 
Першиной учебу в аспирантуре, а она 
сказала, что хочет вначале поработать. 
Умная студентка, исследователь, ей бы 
браться за более серьезную научную 
работу. Как реагировать на это реше
ние? Огорчаться, оттого что время бу

дет упущено? Или радоваться, что де
вушка вначале решила попробовать себя 
в практической работе? Я уважаю ее 
решение. Это позиция.

Большая часть сегодняшних выпуск
ников уже работает, и можно с некото
рой осторожностью заявить, что они на
шли себя. Осторожность здесь объяс
нима тем обстоятельством, что совре
менная молодежь не зацикливается на 

однажды сделанном выборе. 
Они будут менять свои про
фессиональные предпочтения, 
пока не обретут свое дело.

Мы понимаем, сегодня мало 
давать студенту профессио
нальные знания. Хотелось бы 
привить им еще и предприни
мательскую жилку, способ
ность самостоятельно органи^ 
зовать свое дело. У нас естг 
выпускники, которые сумели 
организовать свои фирмы. В 
туристическом бизнесе, напри
мер.

Июнь - месяц жаркий для 
вуза. Но венчает его прият
ный день, когда выпускники 
получают дипломы. Хочется 
им пожелать как можно быс
трее обрести себя в новой 
жизни. И надеюсь, что зна
ния, полученные ими на на
шем факультете, пригодятся 
на дороге профессионально
го успеха.

Геннадий Яковлевич Барышников, 
доктор географических наук, профес
сор, заведующий кафедрой геоэколо
гии и природопользования Алтайского 
государственного университета (Барна
ул) - председатель государственной ко
миссии на эколого-географическом фа
культете не первый год. Говорит, что 
всегда с удовольствием принимает при
глашение поработать в Тюмени, потому 
что ему интересно общаться не только 
с коллегами, но что самое примеча
тельное - со студентами ЭГФ, которые 
не перестают удивлять профессора сво
ей эрудицией и новизной подходов при 
написании квалификационных выпуск
ных работ.

С профессором мы беседовали под 
занавес сезона, когда позади уже были 
самые яркие научные бенефисы буду
щих экологов и географов, птенцов гнез
да ТюмГУ.

- Я вот не первый год здесь работаю 
в качестве председателя ГАК, - начал 
разговор Геннадий Яковлевич,- и дол
жен отметить, что наблюдаю положи
тельную динамику качества дипломных 
работ. Имею возможность сравнивать 
защиты дипломных работ не только в 
вашем университете, но и в других ву
зах страны. И сразу отмечу: тюменские 
выпускники университета значительно 
отличаются от тех выпускников, которых

"Это, поверьте,
я наблюдаю в других вузах. Здесь осо
бый подход. И я объясняю это тем, что 
руководство факультета достаточно се
рьезно подходит к совершенствованию 
материальной базы, насыщая аудитории 
современной техникой. Студенты прак
тически всех курсов свободно обраща
ются с техникой. И я имел удовольствие 
наблюдать эту техническую виртуозность 
во время защиты дипломных работ.

Еще необходимо отметить то обсто
ятельство, что преподаватели уделяют 
большое внимание научной проблема
тике работ. Здесь принята практика не 
просто стандартного написания диплом
ного проекта, но и в каждой работе 
есть научная составляющая. А это оз
начает, что студенты на протяжении не
скольких курсов во время производ
ственных практик ведут исследователь
скую работу. Сегодня, когда повыша
ются требования к специалистам, 
Тюменский университет чувствует себя 
в этом плане уверенно.

- Из этого ответа я поняла, что 
вам не скучно было сидеть на за
щитах дипломных работ?

- Ну что вы! Некоторые работы иног
да вызывали самые настоящие научны^ 
споры среди членов государственное^' 
комиссии. Мы даже забывали, где на
ходимся и в присутствии студентов вве
ли такие научные баталии по поводу 
точки зрения, изложенной в той или 
иной работе. Это, поверьте, дорогого 
стоит.

- Как вы полагаете, к какой рабо
те готовы сегодняшние выпускни
ки эколого-географического фа
культета?
- Тюменская область - это особый 

регион. Добывающая территория. Со
ответственно специалисты такого про
филя, что выпускает факультет, будут 
всегда востребованы. Я говорю об эко
логической работе. Понятно, что эколо
ги и природопользователи, которых го
товят и другие вузы, находят себе при
менение. Но у географов особый под
ход к работе. Географ видит проблему. 
Комплексно ее решает.

- Позвольте спросить вас о том, 
уважаемый профессор, а какая 
разница в качестве дипломов, ко-

Если вам скажут: "Жизнь - тяжелое испытание", - спросите: "По сравнению с чем?" 
(Сидни Харрис)
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"Я хочу работать"
Мария Першина в этом году удивила родной факультет. 

Не победами во внешнем мире, как это было в прежние 
студенческие годы. Не очередной высокой наградой, кото
рых у нее за пять лет тоже было немало. Она вдруг неожи
данно для педагогов сказала, что пойдет работать. А ей 
предлагали продолжить учебу в аспирантуре. Блестяще за
щитив дипломный проект, она получила приглашение в на
уку. Но быть независимой для нее оказалось на этот момент 
важнее всего.

"Я хочу работать" - это решение не обсуждается. Пока во 
всяком случае. Она говорит, что надо отойти от того напря
жения, в котором прожито последние несколько месяцев, 
когда писалась выпускная работа. Ей хотелось этот проект 
сделать интересным. Она добилась цели. Теперь о работе 
Марии Першиной говорят все члены Государственной ко
миссии.

У нее за пять лет в зачетке собралось всего две четверки. 
Говорит, что оценки не являлись самоцелью. Просто инте
ресно было учиться, и никакого напряжения в этой связи 
Мария не испытывала. Тем более день-ночь за книжками не 
сидела. Так что в отряд "ботаников" ее никто не зачислил. 
Даже, случалось, "хвостики" появлялись, которые без особо
го усилия довольно быстро обрезались.

Ей нравились предметы, которые можно применить на 
практике. Не голая теория, хотя она тоже нужна. И тут Мария 
стала бегло перечислять, что она успела усвоить за пять 
самых лучших лет. Список получился весьма внушительный. 
Хотя названия сразу-то и не выговорить такому дилетанту, 
каким слывет журналист.

На вопрос о том, кого из преподавателей она вспомнит 
через двадцать или сорок лет, Мария ответила, что в пер
вую очередь профессоров. "Всю нашу кафедру, руководи
теля моей дипломной работы Сергея Ивановича Ларина.

(Окончание на стр.22)

дорогого стоит"
торые писали выпускники вашего 

ь времени и тех, что делают моло- 
р дые люди сегодня?

- Отвечу так: когда я учился, из на
шей группы, состоявшей из 12 человек, 
четверо стали учеными. Третья часть.

- Блестящий результат!
- Именно так. После нас этот ре

корд никто не мог повторить в Томс
ком государственном университете, где 
я учился. Вспоминая ту свою работу 
по прошествии тридцати с лишним лет, 
вдруг нахожу в себе способности (ну 
надо же тридцать лет назад написать 
такую работу, которая актуальна и се
годня). Почему так случилось? А мне 
научный руководитель всегда говорил: 
"Удивляйся. От удивления до открытия 
один шаг". С этим тезисом я всегда 
иду по жизни. Значит, надо много чи
тать, знать, чтобы уметь удивляться 
тому, что ты видишь. А когда ты уди
вился, нашел, написал, знай - это уже 
есть твое небольшое открытие. Таких 
открытий на вашем факультете много. 
Вот сегодня была одна такая защита. 
Работа студентки была посвящена эко

логии Карского моря. Далеко от Тюме
ни, но студентка настолько ответствен
но подошла: она показала практически 
все аспекты. И я вам отмечаю, то, что 
она сделала сейчас, является ее от
крытием. И если она пойдет в науку, то 
уверяю вас, достигнет больших резуль
татов.

- Вы в своей оценке склонялись к 
"скорее "пять", чем "четыре"? Или 
наоборот?
- Когда у меня возникают сомнения 

по поводу оценки, то я ставлю либо 
четверку с плюсом, либо пятерку с ми
нусом.

- Но плюс и минус в диплом не 
поставишь.
- Согласен. Но имеет значение при 

окончательном подведении итогов. А 
когда возникает спорная ситуация, то 
решение принимается в пользу сту
дента.

Здесь был такой особый случай: сту
дентка защищала свой дипломный про
ект, но комиссия оценила ее работу 
только на "хорошо". Эта же самая ко
миссия рекомендовала студентку для 

дальнейшей учебы в аспирантуре. То 
есть работа была по-своему содержа
нию творческой, я бы даже сказал - 
блестящей. Но, выставляя оценку, ко
миссия подошла объективно, учтя, что 
студентка не смогла соблюсти все не
обходимые формальности при оформ
лении своей работы. Приглашение в 
аспирантуру ей было сделано по ре
зультатам научной работы.

- Вы заставили девушку запла
кать?
- Переживать, скорее. Но все знают, 

что защита диплома - это не только 
прекрасно написанный текст и хорошо 
сделанные исследования. Есть еще и 
стандарты, которым надо следовать при 
оформлении работы, и публичная часть, 
когда студент должен перед комиссией 
отстоять каждую запятую, каждый те
зис своей работы.

- Из целого ряда тем дипломных 
работ, которые были написаны вы
пускниками этого года, вы нашли 
такие, которые можно было бы ук
расть для своих студентов?
- Слово "украсть" здесь не примени

мо, а вот порекомендовать - да. Я вам 
скажу так: здесь мне всегда интересно 
работать. И этот год не был исключени
ем. Выпускниками юбилейного для ва
шего университета года можно только 
гордиться.

Оценка студента на экзамене не должна быть меньше номера его курса
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"Я хочу работать"

(Окончание. Начало на стр.21)

Буду вспоминать Владимира Матве
евича Калинина, Ирину Михайловну 
Романову, Ольгу Владимировну Со- 
ромотину, Елену Павловну Пинигину, 
Наталью Николаевну Коротких. С ка
федры природопользователей про
фессора Василия Васильевича Кози
на. С кафедры географии Татьяну Ва
сильевну Попову".

Скучать на факультете ей не дава
ли. Она помнит, как в канун Нового 
года она сидела не за праздничным 
столом, чертила работы по картогра
фии. Скоро куранты забьют, а она 
еще перепачканная чернилами и со
всем не в праздничном наряде. Но 
успеть вовремя везде хотелось.

У них, по выражению Марии, ма
ленький факультет и ты знаешь всех. 
Это создает хорошую атмосферу.

Она будет вспоминать практику на 
первом курсе, которая проходила в 
Лукашино на мошкаре и комарах.

Говорит, рада, что "училась имен
но на этом факультете и в этой груп
пе. Надеюсь, после окончания мы бу
дем часто встречаться".

В университете она научилась ве
рить в то, что все будет хорошо. Это 
ее жизненный девиз. Некоторые ее 
одногрупники ушли, она считает, по
торопились. Ведь учиться на самом 
деле не сложно. Тебе на лекциях 
все расскажут, покажут, только за
писывай. А перед экзаменом поли
стать конспекты и учебник совсем 
нетрудно.

В дипломной работе она дала оцен
ку экологическому состоянию шести 
озер Ишимского района. И благодар
на за работу, прежде всего студентам 
химического и биологического факуль
тетов, которые делились с ней полу
ченной информацией и результатами 
лабораторных исследований.

Мария Першина уносит из универ
ситета довольно обширный багаж. Не 
только знаний, но успехов и побед. 
Она была лауреатом стипендии В.По
танина, неоднократной стипедиант- 
кой ученого совета университета и 
родного факультета. В 2003 году це
лый семестр училась в Англии, в уни
верситете города Вулверхемптона, 
работала в экспедициях, участвова
ла в олимпиадах и конференциях, иг
рала в "Что? Где? Когда?" и даже 
была капитаном команды интеллект- 
шоу в рамках здорового образа жиз
ни.

Говорит, что ей хочется побывать 
в Финляндии. А любит она Россию. 
В Англии хорошо, но скучно. Ей там 
понравилось учиться, потому что 
много практики. Но вот жить бы она 
там не хотела. Все так мило, но чу
жое.

"Т ворчество
Татьяна Сазанова, замдиректора ин

ститута педагогики психологии и управ
ления по внеучебной работе

Сегодня вы в последний раз студенты, 
А завтра - профессионалы!
И с завистью абитуриенты
Смотрят, как вы достигли немало! 
Последний раз вас согреют
Белого зала стены,
И вдруг вы взгрустнете по шуму 
Студенческой перемены...
Вдруг ощутите, что грустно
Как-то на сердце стало, 
Всерьез поймете, что нужно 
Достичь так еще немало!!!
Сейчас ты получишь то,
Что делом достиг и словом.
Ты выйдешь отсюда взрослым, 
С первым своим ДИПЛОМОМ!

- От всей души поздравляю всех вы
пускников Тюменского государствен
ного университета! Вы достигли того 
порога, когда уже многое знаешь и так 
многое можешь!!! Вы вступаете в са
мый творческий и плодотворный пери
од - САМОСТОЯТЕЛЬНУЮ ЖИЗНЬ.

Желаю мудрости в принятии любых 
решений, уверенности и смелости, про
грессивного и перспективного разви
тия. Мне будет очень не хватать сту
дентов этого очень успешного выпуска 
ИППиУ, наших активистов студсовета - 
Лаптева Александра, Натальи Белослуц- 
ких, Ольги Тимофеевой, Алены Фуфае- 
вой, Павла Якубенко, Александра Дел- 
куса, наших отличников и олимпиадни- 
ков - Елены Болдыревой, Светланы Пол

без
тавец, Надежды Машиновой, Елены Ло
гиновой, Анастасии Гренц, Татьяны 
Пить, Юлии Шулеповой, Светланы Рез
ниченко, Азата Камалиева. Универси
тет должен знать своих героев! Я бла
годарна им за огромный труд, органи
зацию всех творческих мероприятий и 
студенческого самоуправления. Их та
лант режиссуры и высокие организа
торские способности принесли инсти
туту за 2 года более 10 лауреатств, 
множество дипломов и побед. Наде
юсь, мы и далее не снизим своего уров
ня, ведь жизнь должна развиваться г> 
спирали и непременно вверх!

С каждым годом я все больше раду
юсь за выпускников, ведь сейчас у них 
такие огромные возможности. Дерзай
те, добивайтесь, стремитесь всегда и 
во всем к лучшему! Мечты изменятся, 
сбудется только то, чего добьешься сам! 
Удачи вам на жизненном пути!

Наталья Белослуцких, многократ
ная участница и победитель в секциях 
различной направленности на ежегод
ной студенческой научной конферен
ции:

- Все эти годы университет для меня 
был не только учебным заведением, "в 
котором проводишь занятия, посеща
ешь семинары, лекции, но и таким

Если вы не учитесь на своих ошибках, нет смысла их делать. (Лоренс Питер) 
В жизни нужно уметь рассчитывать на других (Янина Ипохорская)
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невозможно
одиночества"

домом, в котором сложилась, можно 
сказать, определенная семья, кото
рая состоит из моих друзей, с которы
ми я очень близко общалась все эти 
годы, которые меня поддерживали и 
которых я тоже поддерживала... При
ходишь из школы, встречаешь здесь 
новых друзей, и эти люди становятся 
самыми значимыми, близкими, навер
ное, здесь рождается настоящая друж
ба взрослых людей, которые способ
ны понять и помочь друг другу. Здесь 
^е я нашла тех, кто научил меня чему- 
■э (я говорю о преподавателях), стал 
щля меня примером. Своими терпени
ем и старанием они, наши педагоги, 
вдохновили меня для того, чтобы про
должить дальнейшее обучение и реа
лизовать свои планы, возможности".

Наталья является одним из самых 
активных членов студенческого сове
та, на протяжении всего периода обу
чения постоянный участник и органи
затор внеучебных мероприятий. На 
вопрос о том, как ей удавалось так 
искусно совмещать учебный процесс 
с непрерывной творческой работой, 
достигать успехов по всем направле
ниям деятельности, отвечает не заду
мываясь, с улыбкой: "На самом деле, 
если в этот процесс с самого начала 
влиться, то уже просто невозможно 
выпасть! Самое яркое событие про
изошло на первом курсе - это была 
победа, Гран-при в дебюте первокур
сника. Именно это событие наложило 
огромный отпечаток, создало огром
ный позитивный эмоциональный фон 

м способствовало тому, чтобы в даль
нейшем участвовать в подобных ме
роприятиях".

"Самым главным человеком в уни
верситете для меня все эти года был 
Юрий Павлович Строков. Это человек, 
который, по моему мнению, заслужива
ет наибольшую благодарность. Почему 
Юрий Павлович пользовался огромным 
авторитетом среди студентов? Он знал 
каждого по имени, где и чем живет 
студент, всегда интересовался пробле
мами, был в курсе всех дел. Сыграл 
огромную роль, чтобы сплотить моло
дежь на первых порах ...”

Азат Камалиев
Выпускник Института педагогики, 

психологии и управления Тюменского 
государственного университета 2005 
года.

"Огромная благодарность универси
тету за организацию разнообразных 
олимпиад, конкурсов, вечеров, за поощ
рение, поддержку со стороны руковод
ства университета студентов - участни
ков олимпиад, конкурсов и т.п. Отдель
ное спасибо за поддержку в трудные 
моменты моему научному руководителю 
Альфии Фагаловне Закировой, Влади
миру Ильичу Загвязинскому".

"Творчество невозможно без одино
чества” - считает певец вокальной сту
дии ТюмГУ Александр Делкус. Очаро
вательный, общительный, любимец дев
чонок, когда он выходит на сцену, в 
зале замирает половина, а может быть, 
и больше, девичьих сердец.

Саша не только поет, но и сам пишет 
музыку в стиле модерн с элементами 
этники. Он планирует в скором време
ни начать показывать свои вещи, пока 
их видели и слышали немногие.

Если бы Саша повстречал доброго 
волшебника, который предложил бы ему 
совершить полет на машине времени, 
то он перенесся бы в Средневековье: 
"Не в деревушку, чувствую в себе ари
стократические корни. Точно не во 
Францию и не в Германию. Это была

бы Англия, Лондон. Огромный замок и 
занятия музыкой, вот все, что мне было 
бы нужно. А еще у меня было бы много 
собак. И кошек".

У Саши Делкуса три диплома лауре
ата областной "Студенческой весны" в 
составе вокальной студии ТюмГУ, а не
давно он стал лауреатом второй пре
мии российской "Весны". Есть дипло
мы различных степеней, но он не счи
тает их большими достижениями. Та
ким же большим достижением он не 
считает и участие в шоу "Фабрика 
звезд" или "Народный артист", гово
рит, что не хочет зарабатывать себе 
ярлык, начиная творческую карьеру по
добным образом. А еще Саша считает, 
что если человек имеет талант, он про
бьется. Возможно, позже, чем "полу
фабриканты", но обязательно выберет
ся из толпы.

Павел Якубенко, командир поиско
вого отряда ТюмГУ, говорит, что экспе

диции Вахты памяти - дело благород
ное и нужное, здесь нет места роман
тике. Стаж поисковика у Павла пять лет, 
в свою первую экспедицию отправился 
студентом первого курса педагогичес
кого института Тюменского госунивер
ситета. За работу в экспедициях Де
санта памяти молодой человек награж
ден нагрудным знаком Министерства 
обороны РФ "За активный поиск" и 
дважды званием "Ты - гордость уни
верситета".

В экспедициях Павлу пришлось пе
режить все и холод, и дождь и отсут
ствие сухой одежды. После первой же 
поездки под Новгород, где поисковый 
отряд ТюмГУ вел раскопки, у него по
менялось отношение к войне и Дню 
Победы. Теперь для него 9 Мая - дей
ствительно праздник, а не лишний по
вод погулять и развлечься на параде.

На экзамене студент должен соблюдать простое правило - не списывать 
у преподавателя.
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"М-м-м-м, биология, анатомия,
изучи ее до конца..

В этом году биофак расстается с теми, 
кто прислушался к этому совету - одним 
из лучших своих выпусков за всю 75- 
летнюю историю ТюмГУ...

Биофак - домашний факультет, и от
ношения у студентов с преподавателя
ми близкие. Альпийская горка, цвету
щий миндаль у крыльца; сидишь на ла
вочке, греешься на солнышке, 
будто медитируешь. Уютная, 
почти интимная атмосфера, не
вообразимое для учебного за
ведения количество монстер, 
олеандра и других декоратив
ных растений на лестничных 
площадках и в аудиториях - 
будто сады Семирамиды. На 
первом этаже - череда аква
риумов с рыбками гуппи, ска
ляриями, неонами, на четвер
том - зоологический музей, 
имеющий крупнейшую в обла
сти коллекцию: около 1000 эк
спонатов, возраст некоторых 
из них - более 170 лет. Любой 
посетитель - желанный, здесь 
нет, как в других корпусах, вер
тушки или церберов в хаки у 
входа. Любой новый студент, 
который приходит на биофак, 
меняет его энергетику, а це
лый курс... Любой курс, кото
рый приходит, привносит не
что новое; любой курс, кото
рый уходит, забирает частичку 
с собой...

Декан биологического фа
культета, кандидат биологичес
ких наук, доцент Андрей Ва
сильевич Елифанов:

- История биологического 
образования на Тюменской 
земле начинается с 1930 г., 
когда в Тюмени был органи
зован Агропединститут. Имен
но с этого времени ведут свое 
начало классические кафед
ры зоологии и ботаники. Поздравляю 
всех студентов нашего факультета с 
юбилеем!

Выпуск-2005 отличается еще и тем, 
что он - сильнейший за последние 10 
лет. В этом году факультет покидают 63 
студента очного отделения, из них 14 - с 
красным дипломом в руках, а 6 человек 
имеют средний балл "5". Такого у нас 
уже давно не было... Мы с легким серд
цем выпускаем наших специалистов на 
предприятия и в организации, так как 
уверены, что их профессиональная под
готовка отвечает самым высоким требо
ваниям. С другой стороны, очень груст
но, что от нас уходят в большую жизнь 
такие замечательные студенты. 602-я 
группа, староста которой - Татьяна Дру
жинина, в 2003-2004 учебном году стала 
лучшей группой ТюмГУ, кстати, в этой 
же группе учились два сильнейших иг

рока в "Что? Где? Когда?" - Ольга Уша
кова (сборная ТюмГУ "Сливки общества”) 
и Андрей Вохминцев (команда биологи
ческого факультета "Веселые извили
ны”). 603-я группа - наш первый выпуск 
биоэкологов.

Биологическое образование, как и 
любое естественно-научное, очень цен

но тем, что, изучив эти науки, студенты 
получают базис для дальнейшего само
совершенствования: после этого можно 
успешно заниматься и юриспруденци
ей, и экономикой, и философией, ведь 
законы природы универсальны.

Хочется пожелать всем выпускникам, 
чтобы они не забывали о нашем факуль
тете, не забывали об университете и о 
преподавателях.

Замдекана по внеучебной работе, до
цент Ольга Николаевна Лепунова:

Этот курс такой блестящий, все ре
бята - супер! Долго будем помнить Ро
мана Насырьянова, без него студен
ческая самодеятельность много бы по
теряла: у Ромы просто золотые руки, 
он мог сотворить декорации, каркасы 
для театра нетрадиционной моды, даже 
собрать мотоцикл. И вот надо же - в 

день защиты диплома ему принесли 
повестку и сказали: вот защитишься и 
сразу приходи в военкомат. И его заб
рали в армию. Никита Драчев, помимо 
работы по исследованию различных ви
дов клещей, разработал сайт зоомузея 
ТюмГУ, его труд высоко оценен на XLII 
студенческой научной конференции 

"Студент и научно-технический 
прогресс" (Новосибирск, 2004). 
Игорь Фомин в этом году занял 
3-е место на областной олимпи
аде по ботанике. Дима Созинов 
и Виталий Колесников регулярно 
занимают призовые места в со
ставе команды биофака на Уни
версиадах ТюмГУ по различным 
видам спорта. Кстати, Витали* 
еще с 3-го курса ведет секцию 
бокса для ребятишек из поселка 
Нефтяников. Татьяна Мачульская, 
Евгения Ушакова и Регина Сар- 
варова с 1-го курса занимаются 
в хореографической студии и ре
гулярно занимают призовые ме
ста на "Студенческой весне"... Та
лантливых много, очень много...

Самая звездная - это 602-я 
группа, в ней учились два очень 
сильных и ярких человека - Анд
рей Вохминцев и Ольга Ушакова. 
Это абсолютные противоположно
сти: она - интроверт, дотошная, 
скрупулезная, очень скромная, не 
афиширует свои способности, а 
он - экстраверт, спокойно и легко 
общающийся с любым, человек 
публичный, открытый, его знает 
вся Тюмень.

Есть в этом выпуске и те, кто 
нашел свою вторую половину пря
мо на факультете: Игорь Фомин и 
Аня Ульянова, Александр Посто- 
вик и Алена Колычева, Катя и Сер
гей Костины. Теперь у них крегт 
кие дружные семьи - душа раду
ется! Из достоверных источников 
известно, что в ближайшем буду

щем собираются пожениться Анна Бу
ракова и Никита Драчев.

Кстати, Саша Постовик своими рука
ми создал новую конструкцию изобре
тенного ранее на кафедре анатомии и 
физиологии человека и животных уст
ройства для измерения деформабиль- 
ности эритроцитов. Какого студента ни 
возьми - каждый звездочка, каждый - 
индивидуальность. Я считаю, что все, 
кто оканчивает биофак в этом году, до
бились чего хотели, все случайные люди 
попросту отсеялись. Очень жаль с ними 
расставаться... Радует, что многие из 
них остаются в аспирантуре. Хочется 
пожелать всем нашим выпускникам, что
бы они всегда были на гребне волны, 
чтобы они всегда стремились к лучше
му и чтобы их фамилии всегда были на 
хорошем счету! Удачи вам!

Лучше быть предметом зависти, чем сострадания. (Геродот)
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Прыгающая тарелочка 
с голубой каемочкой

Послушавшись Ольгу Николаевну, я от
правилась на поиск "двух очень сильных 
и ярких людей" - Ольги Ушаковой и 
Андрея Вохминцева. Эта пара - вовсе 
не пара, хотя раньше все считали так, 
они просто друзья. Вместе учились, вме
сте играли, вместе веселились, вместе 
отдыхали. Знаковые люди, можно ска
зать, ведь Андрей и Ольга - это действи
тельно два абсолютно разных человека, 
но если бы все были одинаковы, то, из
вините, я так не играю. Похожи лишь 
тем, что с готовностью принимаются за 
новое дело и всегда успешно доводят 
его до конца. Учеба в университете за
кончена, красный диплом уже греет ла
дони, а что впереди? Ольга поступит в 
Лпирантуру и дальше будет заниматься 
Любимым делом, а Андрею целого мира 
мало, глобальная цель - Нобелевская пре
мия по физиологии и медицине. А пока 
поговорим о впечатлениях, спиритизме 
и дружбе на биофаке.

Андрей Вохминцев: - Впечатлений 
за 5 лет, конечно, масса. На днях сидели 
вспоминали, как было хорошо... Биофак - 
это не просто учебное заведение, где 
все бегают как в муравейнике, не зная 
друг друга, биофак - это маленький ми
рок со своей собственной атмосферой, 
здесь обучается не так много студентов, 
и все они знают друг про друга абсолют
но все истории, байки и легенды. Порой 
они настолько неправдоподобны, что 
даже не верится, что это все было на 
самом деле... Например, очень долго по 
факультету бродили страшные истории о 
выпускнике 2000 года Константине Гле
бове, который якобы наклонировал в сво-
их подвалах очень страшных животных. 
На самом деле он действительно пытал
ся заниматься этим, но монстров из про
бирки ему так и не удалось получить 
Виеется).

Летняя и зимняя практики на озере 
Кучак в Нижнетавдинском районе, прак
тика на морской базе ТюмГУ "Солныш
ко" - это нечто! Ребята многое узнают 
друг о друге, учатся терпимости, любви, 
жизни и работе в одном большом кол
лективе. На мой взгляд, биофак - это 
хорошая школа жизни.

Ольга Ушакова: - А для меня био
фак - это не просто школа жизни, это и

есть моя жизнь, как бы 
громко это ни звучало. Это 
моя вторая семья, если хо
тите; как это был для меня 
родной факультет, так он 
таким и останется. Когда 
кто-нибудь что-нибудь го
ворит против, я очень силь
но возмущаюсь. Патрио
тизм весьма и весьма во 
мне развит. Я знаю все до
стоинства и недостатки сво
его факультета, но обижать 
его никому не позволю!

Мне кажется, я буду помнить каждую 
мелкую подробность своей жизни здесь. 
Пытаться все рассказать бесполезно: 
просто не хватит времени и бумаги! 
Символами самой первой практики по 
энтомологии и ботанике для меня ста
ли сачки, бабочки, научная лаборато
рия... Рассветы и закаты на Кучаке... 
Такое чудо каждый день! А ночью мы 
гадали на тарелочке. Андрей Петрович, 
помните?

Андрей: - Нет, я не могу этого по
мнить, потому что наши девочки закры
лись в комнате, предварительно выгнав 
всех мальчиков. Видимо, Ольга Михай
ловна относилась к категории молодых 
людей, потому что и ее тоже не пускали. 
У этой тарелочки они спрашивали вся
кую чушь, а тарелочка отвечала еще бо
лее чушнево. Да-да, так и запишите - 
"чушнево"! Среди прочих наших сокурс
ников жутко интересовал вопрос, любим 
ли мы с Ольгой Михайловной друг друга. 
А мне больше всего запомнилось то, что, 
собравшись мужской компанией и при
хватив изгнанную Ольгу Михайловну, мы
решили устроить самостоятельное гада
ние, но в тот раз у нас ничего не получи
лось! Тарелочка упорно не хотела никуда 
двигаться. Может быть, потому, что это 
была достаточно тяжелая тарелка из сто
ловой, а может быть, потому что мы не 
являемся хорошими проводниками тон
ких энергий (смеется).

Ольга: - Кажется, нужно быть карег
лазым, темноволосым, чтобы гадание по
лучилось...

Андрей: - Может быть, может быть... 
В следующий раз, когда мы снова попы
тались вызывать духа, который был бы 
способен с нами разговаривать, таре
лочка вдруг дико забегала! И когда мы 
спросили, кто же с нами, она указала на 
знак зверя - 666. Естественно - тут же 
паника, истерика, мы перевернули и раз
били эту тарелку, перечеркнули это поле, 
собрали все имеющиеся в комнате ико
ны и начали истово молиться. Уснули 
все, наверное, часам к 6 утра... После 
этого такими глупостями мы больше не 
занимались. Как материалистам в душе, 
нам просто было очень интересно про
верить все собственными руками. Те
перь я могу сказать, что тарелочка бега
ет сама. Никто ее не двигает.

- Научным исследованием этого фе
номена пробовали заниматься?

Ольга: - Не во все сферы стоит со
вать нос...

Андрей: - А я думаю, что в эту сферу 
стоит. Но, во-первых, у нас нет достаточ
ной теоретической подготовки, необхо
димых знаний и приборов. Научные ос
новы, на которых это все держится, еще 
не открыты. Может быть, общая теория 
вакуума, которая сейчас разрабатывает
ся, что-то привнесет. Поэтому все опять 
сводится к чувственному восприятию: уви
дел - не увидел, почувствовал - не почув
ствовал...

- Дружба и взаимовыручка - это о 
вашем факультете?

Андрей: - Естественно, как и любое 
сообщество, наш курс не являлся моно
литом, то есть каждый не дружил с каж
дым. Однако так называемых единолич
ников тоже не было, все были разбиты 
по группкам. Группки эти пересекаются, 
то есть какой-нибудь человек из одной 
группки общается с кем-нибудь из дру
гой, таким образом, если описать все
связи, это цепочки, то можно написать 
хорошую научную работу по социальной 
психологии. Это очень интересно.

Мы с Ольгой Михайловной года три 
сидели за одной партой, естественно, по
могали друг другу чем могли... Ей я очень 
благодарен за такой случай: половина воп
росов к экзамену по педагогике и психо
логии до студентов вовремя не дошла. 
Экзамен был поставлен первым в зим
нюю сессию, январские каникулы я про
водил дома, на Севере. 7 января, через 
два дня экзамен, и рождественским вече
ром из Тюмени мне звонит Ольга и гово
рит: "Бери ручку и записывай". Я спра
шиваю: "Что случилось?", а она: "Пиши, 
говорят!" и тут же диктует 12 вопросов по 
педагогике. Я всю ночь искал нужные 
книги в домашней библиотеке, она у меня 
большая - около 1,5 тыс. томов... В итоге 
я сдал на отлично, а вот Ольге не повез
ло - ходила на пересдачу. Это очень цен
но... А на экзамене у нас бывало такое: по 
рядам пускали листочек с надписью 
"Help!", мол, "Помогите, ни одного воп
роса не знаю!", и бумажка приходила по 
обратному адресу порой с такими под
робными развернутыми ответами, что это
го хватало на хорошую оценку!
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Когда деревья были большими
Фотоальбом - билет в прошлое. Он 

может быть бархатным, с золотым тисне
нием, кожаным, с рельефным узором, кар
тонным, прошитым ниткой, банальным 
полиэтиленовым или с искусственными 
бабочками и цветами в окошечке на об
ложке. Берешь в руки, еще даже не от
крыл, а по телу разливается сладкая ис
тома - сейчас я вернусь Туда, где ничего 
уже не изменишь, где все было лучше, 
чем сегодня и где мы счастливы... Фото
альбом Андрея Вохминцева - общий би
лет в прошлое для 63 студентов, которые 
в этом году покинут родной факультет. Ну 
как, отправляемся в путешествие?

"Я держу в руках свои студенческие 
альбомы и умираю со смеху от фотогра
фий на первых страницах. Первокурсни
ки, веселые, абсолютно не загруженные 
учебой, с искренней радостью в глазах: 
мы - студенты ведущего вуза области...

Вот фото, где я сижу на лабораторном 
занятии по зоологии беспозвоночных и 
вскрываю, простите, свиную аскариду. С 
этим изображением связаны очень яр
кие впечатления - это мое первое вскры
тие. Я хитро улыбаюсь, а рядом - наша 
староста Таня Дружинина, которая, судя 
по фото, не совсем хорошо себя чувству
ет, видимо, мутило с непривычки.

Занятие по анатомии, тема - строение 
опорно-двигательного аппарата челове
ка. Сидит группа студентов, и у каждого 
в руке какая-то человеческая кость... Рома 
Насырьянов пытается играть двумя бер
цовыми костями на голове у Игоря Фо
мина. Регина Сарварова размахивает ко
стями человеческой руки как кумачовым 
флагом на параде: А вот мы на остановке 
у биофака ждем муниципального автобу
са, буквально вжавшись друг в друга... 
На улице - первый снег 2000 года.

Декабрь. Мы готовимся ко Дню фа
культета, украшаем этажи корпуса. При 
входе на факультет на ватмане - изобра

жение тогда нашего декана, а сегодня 
проректора по науке А.Д.Шалабодова в 
костюме Морского царя, вокруг него - 
три прекрасные русалки, в миру зам. 
декана по внеучебной работе О.Н. Лепу- 
нова, замдекана по работе с заочниками 
О.В. Фролова и О.Г. Воронова, тогда зам
декана по учебной работе.

Фото с карнавала на первом курсе: я в 
феерическом костюме бомжа. В трясу
щихся руках - авоська с пустой тарой. 
Дальше - серия моих фотографий со Сту
денческих весен и Дебютов первокурс
ника. Перелистываю: со страницы на меня 
смотрят две первые университетские ко
манды "Что?Где?Когда?"... "Ребячья рес
публика". I смена "Интеллект-2001". Сно
ва Кучак. Солнечные денечки. Вот мы в 
энцефалитках и накомарниках, похожие 
на астронавтов, гордо шагаем на болото 
за новыми видами мхов и лишайников. 
Однажды мы протопали более 20 км, 
обошли все близлежащие деревни и озе
ра. В деревне Мияги зашли в заброшен
ный клуб, всей группой вылезли на сце
ну и перед пустым пыльным залом ис
полнили уже ставшее известным музы
кальное творение на мотив песенки 
бременских музыкантов: "Нам режет слух 
пищанье комара, чужие сапоги натерли 
ноги, работникам копалки и сачка, био
логам с большой дороги...". На фото - 
широко открытые рты, веселые глаза, и 
снова музыка звучит в ушах... Не успели 
мы выйти за территорию деревни, как 
тут же наткнулись на роскошное земля
ничное поле - как в сказке! И на следую
щем глянцевом отпечатке мы, задрав сет
ки накомарников, жадно уминаем аро
матные красные ягоды.

Еще одна страница позади, и вот на
стоящий шедевр - мы с Ольгой Михай
ловной сидим в лаборатории и вычесы
ваем зубной щеткой шерстку мелких на
секомоядных грызунов. История этой фо
тографии такова: нашему звену дали 

задание написать исследовательскую ра
боту на тему "Эктопаразиты грызунов ок
рестностей биостанции". Ловили с по
мощью тогда еще аспирантки Н.А. Сазо
новой мышек в живоловки, затем усып
ляли их эфиром и подвергали шерстку 
несчастных тщательному обследованию 
с помощью зубной щетки...

Следующие несколько страниц фото
альбома - настоящий фоторепортаж, от
ражение чуть ли не всей полевой жизни 
рядового студента: оформление герба
риев, просушивание насекомых, состав
ление коллекций инсектофауны окрест
ностей биостанции. Ночные посиделки у 
костра, гитара, смех так и льется... Рас
светы, закаты - и снова все вместе.

О! Вот первая церемония "БаФи" (де
кабрь 2002), самая уникальная по масш
табам - почти все преподаватели присут
ствуют в зале. Преподаватель кафедры 
зоологии и ихтиологии А. Г. Селюков вм 
сте со студентами на сцене. Чувство ед», 
нения со всем студенчеством, любовь ко 
всем окружающим снова захватывает 
меня. Дальше - Смена "Интеллект-2002" 
в "Ребячьей Республике": "Веселые из
вилины" - чемпион области по "Что?Г- 
де?Когда?" и обладатель 2-го места в 
общекомандном зачете.

Я открываю следующий альбом и в 
глазах - бирюзовые и изумрудные брыз
ги: мы в "Солнышке". Бескрайние про
сторы колхидских возвышенностей, пик 
Биофака и пик академика Куцева, знаме
нитые дольмены и вековые деревья... А 
вот мы в поезде, на трех полках, включая 
багажную, уместилось 8 студентов и 2 
преподавателя - С.Г. Гашев и С.И. Ша
повалов. Боже, как мы влезли?

Снова "Ребячка", "Интеллект-2003". 
Дима Кыров, уже аспирант, стал чемпио
ном области по "Своей игре", обыграв 
знаменитого Дениса Микшиса. Как мы 
волновались, как переживали! Я всмат
риваюсь в напряженные лица - Валенти
ну Львовну Седько (Ассистент кафедры 
ботаники. - Прим, автора) не узнать -х 
пытаюсь снова ощутить азарт и с л ад о dr 
победы...

Слет лучших групп... 602-я группа в 
течение трех лет становилась лучшей на 
факультете (2002-2005 уч. г.), она пере
няла эстафету у 601-й, которая была луч
шей в 2001-2002 уч. году, то есть группы 
с нашего курса в течение 4 лет держали 
звание лучших. 2003-2004 уч. год. Наша 
группа признана лучшей группой универ
ситета и представляет вуз на 1-м слете 
лучших академических групп вузов УрФО. 
И вновь мы отличились, нам оказалось 
мало выигранного турнира по "Что? Где? 
Когда?" - песня, задуманная как музы
кальная визитная карточка группы, стала 
гимном всего слета.

А вот и последняя фотография в аль
боме, в котором еще много пустых стра
ниц. С нее смотрят 11 взволнованных 
лиц - это мы в ожидании решения ГАК. 
Еще минута - и мы узнаем последнюю 
оценку за пять лет учебы... Которая ста
нет путевкой в другую, возможно не свя
занную с университетом, жизнь.

Делать муху из слона нерентабельно: слишком много отходов. (Эмиль Кроткий)
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"Работа всегда остается для меня 
интересном и привлекательном"

В 2005 году "ООО Торговый дом Ольга Саликова, начальник пла- 
"Эра-Тюмень" исполнилось? лет. ново-экономического отдела:

Наша идеология:
■ честность, коррек

тность и уважение к лю
дям;

■ безупречная дело
вая репутация;

■ развитие способ
ностей и раскрытие по
тенциала каждого;

■ умение видеть но
вое в привычном и вы
ходить за рамки воз
можного;

■ готовность к пе- 
Именам при постоян
ном движении вперед.

За эти годы мы вы
росли из маленькой 
компании, в которой 
начинали работать 8 че
ловек, до крупной фир
мы, штат которой пре
вышает 270 сотрудни
ков Направление дея
тельности - оптовая 
торговля бытовой хи
мией, косметикой, пар
фюмерией, номенкла
тура составляет не
сколько десятков тысяч 
позиций.

Нашим клиентам, по
мимо товаров, мы пре
доставляем и множе
ство услуг: гибкая не
новая политика; под
держание постоянного ассортимента на 
нашем складе; доставка товара по го
роду Тюмени осуществляется максимум 
в течение 12 часов; предоставление кре- 
»тов по оплате; товарное кредитова- 

е: обучение персонала; оформление 
мест продаж (выкладка товара, реклам
ные материалы); проведение меропри
ятий по продвижению товара конечно
му покупателю; рекламные компании, 
конкурсы среди продавцов, клиентов. 
Наши клиенты могут сделать заказ по 
телефону, факсу, электронной почте, 
приехать в наш оптовый салон и зака
зать товар лично, а могут сделать это с 
помощью наших торговых представите
лей, каждый из которых имеет мини
компьютер для оперативной обработки 
принятой заявки.

Из всех ресурсов для нас самый важ
ный - человеческий. Мы стремимся к 
тому, чтобы каждый сотрудник раскрыл 
свой потенциал. У нас разработана про
грамма обучения персонала по каждо
му отделу. Руководство компании при
держивается позиции, что деньги, вло
женные в обучение сотрудников, не зат
раты, а инвестиции.

При открытии вакансии на руково
дящую должность в первую очередь 
рассматриваются кандидатуры наших 
сотрудников, все начальники отделов 
когда-то начинали с рядовых специа
листов

- Профессиональную деятельность в 
компании я начинала в 2000 году, буду
чи молодым специалистом - выпускни
ком Международного института финан
сов, управления и бизнеса ТюмГУ. Боль
шое значение при трудоустройстве сыг
рало наличие красного диплома. На 
протяжении прошедших с этого време
ни пяти лет я осваивала различные на
правления работы в финансовой сфе
ре - от управления дебиторской задол
женностью и денежными средствами на 

В настоящее время у нас открыта вакансия "торговый представитель". 
Основные обязанности: сбор заявок у клиентов, контроль оплат, жела
тельно наличие автомобиля. Заработная плата на период испытательного 
срока 14 тыс.руб., затем 18 тыс. руб. Опыт работы не требуется, технике 
продаж мы обучаем сами. Приглашаем 
выпускников и студентов старших кур
сов экономического, финансового фа
культетов, а также факультетов менед
жмента и маркетинга.

Адрес: ул. Судостроителей, 6, тел. 
49-41-05, 49-41-06, 49-41-07, факс 
49-41-05, e-mail: pos_era@mail.ru

Тиунова Светлана Владимировна, на
чальник отдела персонала.

Ульянова Нэлли Дмитриевна, менед
жер по персоналу.

-Тюмень

ДОГА

расчетных счетах до бухгалтерского уче
та и построения систем управленческо
го учета и бюджетирования.

Благодаря грамотному управлению 
кадрами в компании, применению ро
тации и других методов планирова
ния карьеры, постоянному вниманию 
и заботе о повышении квалифика
ции персонала, работа всегда была 
и остается для меня интересной и 
привлекательной. Освоишь одно на
правление, достигнешь в нем опре
деленного профессионализма и ма
стерства - возникает потребность и, 
что немаловажно, предоставляется 
возможность попробовать себя в дру
гом, еще более заманчивом и инте
ресном направлении, участвуя в раз
работке и реализации нового проек
та. Благо запас идей и перспективы 
у компании неограниченны. Как пел 
Высоцкий: "Лучше гор могут быть 
только горы, на которых еще не бы
вал".

Успешное формирование карьеры, 
как правило, зависит от роста самой 
компании: она развивается, повыша
ется сложность задач, растет про
фессионализм. Большим везением 
считаю совпадение моего професси
онального роста с ростом и развити
ем компании.

Подводя итог вышесказанному, хо
чется отметить, что основными фак
торами, обуславливающими лояль
ность и преданность организации, 
обеспечивающими ее привлекатель-
ность для меня, как сотрудника, яв

ляются благоприятные условия труда, 
социальные гарантии, конкурентоспо
собная в Тюмени заработная плата. А 
также реальная возможность карьерно
го роста, обеспечение условий для про
фессионального и личностного разви
тия, участие в различных тематических 
семинарах и тренингах, благодаря осо
бому вниманию к персоналу, как важ
нейшему ресурсу организации,главной 
движущей силе достижения ее страте
гических целей.

mailto:pos_era@mail.ru
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Консалтинговая 
группа «Леке»

расширяет 
штат сотрудников 

и приглашает выпускников

*Уралвнештъргбанк»
8 связи с расширением бизнеса 

и открытием дополнительного офиса в г Тюмени 
обьявляет набор специалистов на следующие вакансии

Кредитный эксперт

по специальности 
«Юриспруденция» 

для работы в городе 
Ханты-Мансийске.

УРАЛВНЕШТОРГ

БАНК
Требования: высшее законченное очное образование 
финансово-экономического профиля, можно без опыта 

работы, уверенный пользователь ПК, 
готовность к командировкам.

Личные качества: коммуникативная компетентности, стрессоустойчивость. способность и 
готовности принимать самостоятельные решения, толерантности, гибкость мышления.

Резюме направлять 
в службу персонала: 

пл.46-19-20,46-16-89.

Оплата при собеседовании.
Контактное лицо. Файзова Аниса Камиловна 

Резюме можно присылать по факсу: (83452) 48-67-87 
e-mail: sysop_tmn@uvtb.ru

Будем рады сотрудничеству с вами!

ООО "Медиа-агентство "Стерх"
Консультант по рекламе (активные продажи 

рекламных площадей, сувенирной продукции).
Требования: высшее образование, умение гра

мотно излагать мысли, активная жизненная пози
ция, стрессоустойчивость. 3/плата: оклад + %. 
Соцпакет.

Дизайнер.
Требования: высшее специальное образова

ние, ответственность, терпимость, творческая ис
кра. з/плата: оклад. Соцпакет.

ООО "Медиа - агентство "Стерх"
625000, Тюмень, ул. Пермякова, 8, 78
Наши телефоны: 41-19-84,(факс)41-24-82 
E-mail: sterh@list.ru

Тюменскому филиалу * 
рекламно-производственной 

фирмы "Прагматика" 
(г. Екатеринбург) 

Требуется офис-менеджер:
1. Девушка.
2. Возраст - 22 года.
3. Не замужем.
4. Без вредных привычек.
5. Высшее образование (выпускни
ца 2005 года).
6. Желательно без опыта работы.
7. Ответственная.
8. Коммуникативная.
9. Знание и навыки работы на ПК и 
офисной оргтехники.
10. Ненормированный рабочий день.
11. Два выходных.

Резюме направлять по адресу: 
prag72@tyumen.ru

ТЮМЕНСКИЙ ОБЛАСТНОЙ КОМИТЕТ 
СТАТИСТИКИ

Специалист 1 категории (специалист по 
администрированию баз данных) - систем
ный администратор, г.Тюмень, ул.Ленина, 
76, каб.207Тел. 24-39-42, т/ф 46-50-68.

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ОБЩЕСТВЕННАЯ 
ОРГАНИЗАЦИЯ ВСЕСОЮЗНОГО ОБЩЕ
СТВА ИНВАЛИДОВ

Бухгалтер. Требования: знание ПК. г.Тю
мень, ул.Ленина, д.9, к.20. Обращаться с 
9-00 до 17-00. Тел. 46-02-36, Муравленков 
Михаил Павлович.

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ЛИЦЕЙ №18
Преподаватель физической культуры. Оп

лата по договоренности, г.Тюмень, 
ул.Пермякова, 3. Тел. 32-04-34, Любовь 
Николаевна.

УФПС ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ - ФИЛИАЛ 
ФГУП"ПОЧТА РОССИИ"

Бухгалтер-экономист - 5 чел. Главный бух
галтер подразделения - 1 чел. Специалист 
коммерческого отдела - 2 чел. Специалист 
по розничной торговле - 1 чел. Специалист 
по оплате труда и заработной плате - 1 чел. 
Документовед - 1 чел. Зарплата от 3500 
руб. Требования: высшее образование, на 
должность главного бухгалтера выпускник 
ТюмГУ по специальности "Бухгалтерский 
учет, анализ и аудит", г.Тюмень, ул. Рес
публики, 56, Главпочтамт. Попова Ирина 
Сергеевна. Тел. 46-40-54, 46-44-36,

ООО "КЛИНИНГОВАЯ КОМПАНИЯ 
"МОЙДОДЫР"

(профессиональный уход за недвижи

мостью) Менеджер по продажам. Оклад 
- 4000 руб. Ул. Щербакова, 170, 2 этаж. 
Тел. 42-57-00. Яцук Андрей Александ
рович.

ООО "ИНДЕКС"
Оценщик. Тел. 90-50-02. Девятков Вла

димир Александрович.

Ф-Л ООО "КОМПАНИЯ "ФОРЕКС КЛУБ"
Специалист по рекламе. Оплата от 3 

тыс. рублей. г.Тюмень, ул.Ямская, 87а. Тел. 
42-09-18. Каримов Владислав Васильевич.

УФНС РОССИИ ПО Г.ТЮМЕНИ №1
Юрист. С конца июня в начале июля на 

период декретного отпуска. Оплата 3 тыс. 
рублей, г.Тюмень, ул.Хохрякова, 47. Тел. 
24-49-97, 24-48-22. Вера Валерьевна, Сус
лов Илья Владимирович.

ООО "БИЗНЕС-ТЕХНОЛОГИИ - ТЮМЕНЬ"
Менеджер активных продаж. Требова

ния: психологи, менеджеры по персоналу. 
Оплата 2500-5000. г.Тюмень, ул.Холодиль
ная, 114, 63. Тел. 44-25-42, 70-21-00. Пят
кова Татьяна Викторовна.

ТюмГУ, ФАКУЛЬТЕТ ИСТОРИИ
Методист ОЗО (к сентябрю).
Тел. 45-56-86

ООО "МЕБИКО 777"
Бухгалтер-экономист, продавец-кон- 

сультант. Оплата От 5 тыс. рублей + пре
миальная система. г.Тюмень, ул.50 лет Ок
тября, 36, корп.1. Тел. 34-41-07, 34-42-16, 
т/ф 34-40-27. Каверина Алла Владими
ровна.

ИНСПЕКЦИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ НАЛОГО
ВОЙ СЛУЖБЫ ПО Г. ТЮМЕНИ № 2

Экономист - 3 чел. Администратор-про
граммист. Тел. 20-39-81. Журавкова Татья
на Ефстафьевна.

ИНСПЕКЦИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ НАЛОГО
ВОЙ СЛУЖБЫ ПО Г. ТЮМЕНИ № 3

Экономист - 10 чел.
Тел. 79-23-65. Тотова Любовь Ивановна.

ОТДЕЛЕНИЕ № 2 ПО Г. ТЮМЕНИ УПРАВ
ЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОГО КАЗНАЧЕЙСТВА 
ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ

Требуется выпускник по специальности 
"Прикладная информатика (в экономике)". 
Тел. 46-01-81.

СЛУЖБА 332
Вакансия менеджера со знаниями в 

области PR и маркетинга; инженера АТС, 
call-центра; системного администратора с 
функциями программиста и с навыками 
работы в HTML-редакторах". г.Тюмень, ул. 
Олимпийская, 39, оф 1. Тел. 33-21-02.

ООО "ТЮМЕНСКАЯ МНОГОПРОФИЛЬНАЯ 
КОМПАНИЯ"

Экономист-менеджер. Требования р/д с 
9-00 до 18-00. Оплата на период испыта
тельного срока 5000 рублей. г.Тюмень, 
ул.30 лет Победы, 77. Тел. 99-92-79, 
97-07-17. Зенин Сергей Владимирович.

ТюмГУ МУЗЕЙ АРХЕОЛОГИИ И ЭТНОГ
РАФИИ, МУЗЕЙ ИСТОРИИ ВУЗА.

Научный сотрудник. Требования: в/о, ис
тория, музееведение. Оплата 3500-4000. 
г.Тюмень, Телефон 46-83-22. Башкирова 
Алена Николаевна.

mailto:sysop_tmn@uvtb.ru
mailto:sterh@list.ru
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5? № 25-26 (222-223) июль 2005 г. Стр 29 —

(D(9(D STSOf 
"(DJЛультто^ г "

Менеджер по продажам в производственно-торго
вую организацию (канцелярские товары).

Требования: законченное в/о (менеджмент, марке
тинг, др.), отличное знание ПК, знание 1С "Торговля- 
склад", аналитические способности; опыт работы, свя
занный с широкими коммуникациями и комплексной 
организацией деятельности от 1 года, деловая комму
никабельность, потребность и способность профес
сионального развития (перспективы карьерного рос
та), стрессоустойчивость, возраст до 30 лет.

Функции: анализ рынка, прогноз продаж, продви
жение товара, расширение клиентской базы.

Зарплата от 11300 руб. + %, соцпакет.

<
 Обращаться: резюме присылать по телефаксу 43-76-25,
28-16, e-mail: torg@tyumen.ru WWW.oblkulttorg.ru

Менеджер по работе с клиентами (оптовая торгов
ля канцелярскими товарами).

Требования: высшее образование, знание ПК - уве
ренный пользователь, 1С "Торговля-склад", опыт ра
боты по выписке товара, обший уровень культуры, 
коммуникабельность, возраст до 30 лет.

Условие: обучение, зарплата 8000 руб., соцпакет.
Обращаться: резюме присылать по тел/факс 43-76- 

25, 34-28-16, e-mail: torg@tyumen.ru WWW.oblkulttorg.ru

е Мегафон
Тюменское региональное отделение 
ЗАО "Уральский Джи Эс Эм"

Компании требуются на постоянную работу:

Инженер группы эксплуатации подсистемы базо
вых станций

Работа с базами данных подсистемы базовых стан
ций, запуск и эксплуатация оборудования 

Требования: высшее техническое образование, опыт 
работы с радиотехническим оборудованием. Опыт ра

боты по отладке, настройке и программированию элек
тронного оборудования. Знание основ по системам пе
редач стандарта GSM. Знание компьютера на уровне 
опытного пользователя, знание английского языка на 
уровне, необходимом для перевода технической доку
ментации. Коммуникабельность, возраст - до 30 лет, 

пол - мужской.
Инженер по планированию радиосети
Планирование развития радиосети, работа с измери

тельным комплексом TEMS Investigation (мониторинг 
радиосети стандарта GSM/DCS), расчет частотного 

плана, анализ работы сети, контроль качества 
Требования: высшее техническое образование (ра

диотехника, средства мобильной связи). Опыт работы 
в области связи от 1 года. Знание основ построения 

сетей мобильной связи стандарта GSM, знание англий
ского языка на уровне, необходимом для перевода 

технической документации. Опытный пользователь ПК. 
Коммуникабельность, способность к обучению, 

возраст - до 35 лет.

Обращаться: ул. Мельникайте, 105, 2 этаж 
Тел: 28-04-65

у

"ЗОЛОТЫЕ ЛУГА" ХК "МОЛОКО"
Марчендайзер, маркетолог. г.Тюмень, 11 

км Ялуторовского тракта 7. Тел. 79-89-88, 
79-89-66, менеджер по персоналу Иванова 
Наталья.

•
ФИЛИАЛ ОАО "УРАЛВНЕШТОРГБАНК"
Специалист операционного отдела, кон
стант, специалист по привлечению кли

ентов (2 сотрудника). Требования: в/о, 5-й 
курс. Оплата 7000 рублей. г.Тюмень, 
ул.Мельникайте, 81. Тел. 48-60-81,41-75-29. 
Файзова Аниса Камиловна.

УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ 
СУДЕБНЫХ ПРИСТАВОВ ПО ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ

Специалист в аппарате Управления служ
бы судебных приставов по Тюменской об
ласти. Требования: высшее юридическое 
образование, стаж работы не менее 1 года, 
основы работы на ПК, составление офици
альных документов, ответственность. Оп
лата 6000 рублей. г.Тюмень, ул.Пермяко
ва, 5 . Тел. 24-24-71. Каниева Т.Б.

КБ "УРАЛСИБ"
Финансист. Требования в/о, специаль

ность ФиК. г.Тюмень, ул.Первомайская, 21, 
ул.Челюскинцев, 59, к.304. Тел. 46-17-10. 
Новильникова Наталья Николаевна.

ГУВД ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ
Сетевой администратор, обслуживание 

компьютеров. Требования: знание SQL, ра
бота с 9-00 до 18-00 (льготы МВД, от
срочка от армии). Оплата От 5000 рублей. 
Тел. 89222604738. Шурыгин Андрей Ми
хайлович.

ТОРГОВО-ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ КОМ
ПАНИЯ "САНТЕХБЫТ"

Секретарь-референт. Требования: мож
но без опыта работы, предоставляется раз
возка, столовая. Оплата 5000+премия. 
г.Тюмень, ул.Федюнинского, 12. Телефон 
31-73-80, 49-40-07. Юлия.

ОАО "АВИАКОМПАНИЯ "ЮТЭйр"
Переводчик (французский и английский 

языки). Требования: работа переводчиком 
в управлении внешнеэкономической дея
тельности с длительными заграничными ко
мандировками. г.Тюмень, а/п Плеханово. 
Тел. 43-06-79, 43-25-73 тел/факс. Храмцо- 
ва Ольга Борисовна.

ГУВД ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ
Завканцелярией. Оплата 2500. г. Тюмень, 

Тел. 79-41-20, 21-48-85. Каримова Марина 
Александровна, 21-43-17, Попова Ирина 
Александровна, 21-09-30. Шестоперов Вла
димир Михайлович.

ОАО СТРАХОВАЯ КОМПАНИЯ "ЭЛИС- 
ТЮМЕНЬ"

Юрист гражданско-правовой специали
зации с "хорошим" дипломом. Требования 
к кандидатам: ответственность, хорошая 
обучаемость. Заработная плата: 7000 руб. 
На время испытательного срока - 5000 руб. 
Тел. 31-00-82.

ЗАВОД "ТЮМЕНЬГАЗСТРОЙМАШ"
Юрист. Требования: в/о, опыт работы, 

арбитражная практика, исп.срок 3 месяца. 
Оплата От 7000. г.Тюмень, ул.Чекистов, 2а 
Тел. 21-23-17.

ООО "ЦЕНТР ДЕЛОВЫХ КОНСУЛЬТАЦИЙ" 
Юрист (3 сотрудника). Требования: в/о, 

пол мужской, опыт приветствуется, знание 
программ офиса. "Гарант", "Консультант-»-", 
Оплата от 7000 г.Тюмень, ул.Чекистов, 2а. 
Тел. 21-23-17.

ТЮМЕНСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ОБЩЕСТВЕН
НАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ "ТЮМЕНСКАЯ ОБЛАС
ТНАЯ ФЕДЕРАЦИЯ ПЕЙНТБОЛА", ИЗДА
ТЕЛЬСТВО ЖУРНАЛОВ "МАЧО", "БАНЗАЙ"

Менеджер по работе с клиентами (рек
ламный агент). Зарплата от 4 500 руб (10- 
15 % от суммы договора). Требования гра
мотная речь, ухоженный внешний вид, на
ходчивость, коммуникабельность, Кузаков 
Владислав Михайлович, тел. 32-28-51, 
8 922 2682090 ул. Республики, дом194, кв. 91

ТЮМЕНСКИЙ КАДРОВЫЙ ЦЕНТР "ПРЕ
ЗИДЕНТ"

Менеджер по персоналу - 3 чел. Консуль
тант - 2 чел. Специалисты - 2 чел. Маркето
лог - 2 чел. Офис-менеджер - 2 чел. Пом. 
директора - 2 чел. Бухгалтер - 2 чел. Секре
тарь-референт - 2 чел. Требования: высшее 
образование выпускники ТюмГУ по специ- 
альностям"Документоведение и ДОУ";"Пси- 
хология"; "Государственное и муниципаль
ное управление";”Производственный менед- 
жмент";"Бухгалтерский учет и аудит". Юрист- 
1 чел. Требования специальность - 
"Юриспруденция". Мужчина. Возможен ва
риант смены места жительства.Приветству
ется красный диплом. Зарплата от 3500 руб. 
Сазанова Милена Александровна, тел. 23- 
21 -25 Севрюгина Лариса Александровна 23- 
18-82 ул. Советская 65/2.

mailto:torg@tyumen.ru
http://WWW.oblkulttorg.ru
mailto:torg@tyumen.ru
http://WWW.oblkulttorg.ru
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Полезные советы
Практические 
рекомендации 

к оформлению резюме
Резюме - это неотъемлемая часть са- 

мопрезентации специалиста. Поэтому 
предлагаем ряд рекомендаций по его 
подготовке.

Резюме должно быть структурирова
но, т.е. надо избегать сплошного текста 
о вашей жизнедеятельности, что харак
терно для биографии. Структура резю
ме представляет собой перечень после
довательно расположенных рубрик: кон
тактные данные, образование, опыт ра
боты, профессиональная компетенция, 
дополнительные сведения, личные ка
чества, увлечения и др.

Слово "резюме" писать не надо.
Раздел "Контактные данные" должен 

содержать информацию о ваших контак
тных телефонах (домашний, мобильный, 
рабочий), адрес электронной почты. В 
крайнем случае можно указать телефон 
третьего лица (знакомый, родственник). 
Место жительства указывать не стоит.

В разделе "Образование" указывает
ся вуз (полное наименование), год по
ступления и год окончания, факультет 
(институт), специальность и специали
зация, по которой вы обучались.

Опыт работы описывается в обрат
ном порядке. Например.

Стаж работы:
С 01.07.2001 по настоящее время: 

ООО "Визард", помощник директора. 
Функции: организация работы в офисе, 
работа с клиентами, составление дого
воров, контроль за расчетами, финанан- 
совый анализ деятельности компании, 
юридические услуги, консалтинг, ана
лиз рынка юридических услуг.

С 20.12.2000 по 30.06.2001: 000 
"Синтра-С", бухгалтер.

У молодых специалистов, как прави
ло, опыт работы отсутствует. В этом слу
чае рекомендуется отразить информа
цию о прохождении вами в рамках учеб
ного процесса производственной и пред
дипломной практик.

В разделе "Профессиональная ком
петенция" вы должны описать сферу де
ятельности, а также профессиональные 
умения и навыки, которыми владеете 
для решения вопросов в рамках обозна
ченной сферы деятельности. Например, 
профессиональная компетенция менед
жера-маркетолога может включать:

- управление производственно-сбы
товой деятельностью предприятия;

- проведение комплексных маркетинго
вых исследований и прогнозирование рын
ков, товаров, потребителей и конкурентов;

- формирование политики цен на то
вары, услуги, формирование ка
налов товародвижения и сбыта 
и др.

Профессиональная компетен
ция обусловлена полученной спе
циальностью и специализацией. 
Если вы затрудняетесь обозна
чить свою профессиональную 
компетенцию, обратитесь к ин

формации о своей специальности и спе
циализации, которая может содержаться 
на сайте или в буклете вашего факульте
та (института).

Разделы резюме, которые содержат 
больше всего неоднозначно трактуемой 
информации - это "Личные качества" и 
"Увлечения”. По мнению некоторых спе
циалистов, это совсем необязательные 
разделы.

Если просмотреть пачку резюме, ока
жется, что все соискатели, как один, 
коммуникабельные, целеустремленные, 
порядочные, способные к обучению и 
т.д. В большинстве случаев пишут про 
активную жизненную позицию, бескон
фликтность и склонность к компромис
сам. Но это, как правило, формальные 
общепринятые слова, которые не несут 
за собой никакой информации. Более 
объективно ваши личные качества мо
гут быть описаны в характеристике или 
рекомендации, данной, например, на
учным руководителем или руководите
лем с места практики (производствен
ной, преддипломной).

Приемлемо в качестве увлечения (хоб
би) указать какие-нибудь спортивные ме
роприятия, которые характеризуют вас, 
как личность физически здоровую и, как 
следствие, работоспособную. Конечно, 
если вы действительно занимаетесь 
спортом.

Молодому специалисту рекоменду
ется указать в резюме тему выпускной 
квалификационной работы, а также темы 
курсовых работ. Эта информация помо
жет работодателю оценить ваши зна
ния.

Часто в резюме встречаются неточ
ные формулировки, лишняя информация 
и другие недостатки. Рассмотрим неко
торые примеры из резюме, поступаю
щих в Центр содействия трудоустрой
ству студентов и выпускников ТюмГУ.

1. "Образование:
1987 - 1997 г.г. Средняя школа № 12 

с английским уклоном, г. Мирный, Яку
тия. Окончила с серебряной медалью.

1997 - 2002 гг. Тюменский государ
ственный университет, специальность 
"Финансы и кредит".

Информация о том, что вы окончили 
среднюю школу лишняя. Наличие выс
шего образования это предполагает. Ре
комендуется более подробно описать 
высшее образование. "Финансы и кре
дит" - это специальность, по которой вы 
обучались. Однако в рамках данной спе
циальности существует несколько спе
циализаций. Информация о вашей спе
циализации. представляет интерес для 
работодателя.

Рекомендуется оформлять подобную 
информацию следующим образом.

Образование

Высшее профессиональное 
1997-2002 - ГОУ ВПО "Тюменский 
государственный университет", Международный 
институт финансов,управления и бизнеса. 
Специальность: "Финансы и кредит". 
Специализация "Государственные и 
муниципальные финансы", валификация: 
"Экономист".

О серебряной медали, как о вашем 
достижении, вы можете сказать в раз
деле резюме - дополнительная инфор
мация.

2. "Профессиональная компетен
ция:

- знаю бухгалтерский учет в тор
говле;

- умею составлять лицевые счета 
аналитического учета в банке;

- могу составлять баланс на пред
приятии" и д. т.".

Рекомендуется избегать слов "могу", 
"хочу", "умею". Резюме должно быть ла
коничным. Приемлем следующий вари
ант:

"Профессиональная компетенция:
- ведение бухгалтерского учета в тор

говле; Г .
- составление лицевых счетов анали

тического учета в банке;
- подготовка баланса предприятия".

3. "Профессиональные навыки:
- работа с посетителями;
- опыт работы с компьютером;
- владение оргтехникой".

Из перечисленного к профессиональ
ным навыкам не относится ни один из 
пунктов. В психологии навык определя
ется как приобретенное в результате на
учения и автоматически осуществляемое 
движение, неизменно приводящее к оп
ределенному результату; упрочненное, 
доведенное в результате многократных, 
целенаправленных упражнений до совер
шенства выполнения действие. Соответ
ственно профессиональные навыки - это 
выработанные до совершенства в про
цессе обучения и практической деятель
ности умения по определенной трудовой 
функции или в определенной сфере тру
да. Например, к профессиональным на
выкам юриста можно отнести составлю, 
ние гражданско-правовых договоров (кт" 
ли-продажи, аренды и др.), подготовка 
процессуальных документов, проведение 
правовой (или научно-правовой) экспер
тизы каких либо правовых актов. Для бух
галтера - ведение бухгалтерского учета, 
составление баланса предприятия и т.д.

Работа с компьютером, владение орг
техникой - это не профессиональные на
выки, а общие (дополнительные) навы
ки, которыми должен обладать сегодня 
каждый специалист.

4. "Владею навыками:
- работа на всех участках бухгал

терии, очень ответственный и чест
ный сотрудник".

Во-первых, "работа на всех участ
ках бухгалтерии" - это не навык, а 
сфера профессиональной деятельно

сти. Во-вторых, указывать на 
то, что вы ответственный и 
честный сотрудник не стоит. 
Это выявляется в процессе 
вашей трудовой деятельно
сти.

Что в резюме вызывает не
гативную реакцию менеджеров 
по персоналу?
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1. Стандартные формы резюме, кото

рые предлагает Word. Очень однотипно, 
при большом количестве они путаются 
между собой, теряются.

2. Длинные резюме - на 2 листа и 
более.

3. Различные картинки.
4. Изобилие различных курсов.
5. Нестыковки по датам.
6. Фразы с претензией на оригиналь

ность: "Если вам нужен хороший испол
нитель, то этот человек - я".

7. Большие фотографии.
8. Резюме большого формата, послан

ные по e-mail - с фото, со сложной гра
фикой.

Что привлекает:
1. Перечисленное в резюме совпада

ет с требованиями, которые предъявля
ются к вакансии.

2. Хорошо оформленное резюме - со
четание шрифтов, табличное исполне
ние.

3. Краткость, лаконичность, конкрет
ность изложения.

4. Небольшое фото в углу резюме,

•
явственного исполнения.
)5. Резюме не вызывает вопросов - 
очему?

Процедура 
собеседования

Несмотря на то, что резюме является 
одним из основных этапов при приеме на 
работу, всё же основное впечатление о 
кандидате и его социально-психологичес
ких характеристиках формируется на эта
пе собеседования. Принять кандидата на 
работу или нет, работодатель решает 
именно в момент встречи с ним. Поэтому 
следует отметить, что готовиться к встре
че с работодателем нужно заранее.

Целью собеседования является оцен
ка профессиональных, деловых и лич
ных качеств человека, таких, как: уро
вень профессионализма, знания и опыт 
работы; степень заинтересованности в 
данной работе; жизненная позиция; це
леустремленность и готовность работать 
с максимальной отдачей; степень само
стоятельности в принятии решений и 

•1етственности за результаты своей
5оты; способность руководить и го

товность подчиняться, уровень интел
лектуальной активности, способность 
творчески подходить к решению про
блем; степень готовности идти на риск; 
степень самокритичности и объективно
сти оценок; умение хорошо говорить и 
слушать; эмоциональная уравновешен
ность и доброжелательность к людям; 
личное обаяние, манера поведения и 
речи; честность, порядочность и пре
данность. Именно по этим критериям 
определяется степень соответствия кан
дидата вакантной должности. В связи с 
этим на собеседовании вам могут быть 
заданы следующие вопросы:

Что вы знаете об этой работе, о на
шей фирме?

Почему именно эта профессия вас 
интересует?

Что вы будете делать, если... ? (опи
сание какой-то критической ситуации).

Опишите самого себя (как реклама 
товара, представьте себя в виде какой- 
то ценной вещи в упаковке...)

Что еще вы могли бы описать, рас
сказать о своем характере?

Каковы ваши сильные стороны?
Какой тип работы вам больше всего 

подходит? (в офисе, на улице, активная, 

энергоемкая, связанная с общением, от
ветственная, исполнительская, руково
дящая).

Чем вы любите заниматься вне ра
боты?

Какую работу вы больше всего не 
любите?

Какими личными достижениями в ра
боте вы могли бы похвастаться?

Какие школьные предметы вам нра
вились больше всего?

Какое отношение имеет ваше обра
зование или опыт работы к данной?

Каковы ваши главные цели в жизни? 
Как вы планируете их достичь? 
Какая зарплата вас удовлетворит?

Для того чтобы продемонстрировать 
свою заинтересованность в получении 
работы и предстать в наиболее выгод
ном свете перед работодателем, канди
дату рекомендуется подготовить ряд воп
росов и задать их на собеседовании. 
Несколько хорошо продуманных вопро
сов могут задать тон всему собеседова
нию, выявить точки соприкосновения 
между кандидатом и позицией, на кото
рую он претендует. Это позволит рабо
тодателю судить о кандидате как о чело
веке, который может взять инициативу в 
собственные руки и внести посильный 
вклад в успешное продвижение компа
нии.

Предлагаем примерный перечень воп
росов:

Как будет выглядеть мой рабочий 
день?

Кому я буду непосредственно подчи
няться? Могу ли я с ним встретиться?

Будет ли кто-то у меня в подчине
нии? Могу ли я с ними встретиться?

Насколько важна эта работа для ва
шей фирмы?

Каковы возможности для карьерного 
и профессионального роста?

Можно ли рассчитывать на повыше
ние моей квалификации?

Почему это место оставил прежний 
работник?

В чем состоит главная задача данной 
работы?

Есть ли должностная инструкция по 
моей должности? Можно ли с ней озна
комиться?

Окончание 
собеседования

Выясните последовательность ва
ших дальнейших действий.

Закончите беседу в позитивном тоне. 
Подтвердите еще раз вашу заинтере

сованность в получении данной работы.
Отметьте значимость вашей канди

датуры на эту вакансию.
Поблагодарите собеседника за вни

мание и любезность.
Особое внимание следует уделить 

следующему моменту. Часто задаваемым 
вопросом на собеседованиях является 
вопрос о ваших планах через несколько 
лет - "Как вы видите себя через 5 лет?". 
Как правило, кандидаты пытаются отве
тить так, чтобы понравиться человеку, 
который этот вопрос задает. Конечно 
же, это вполне оправданно - что не сде
лаешь ради того, чтобы получить работу 
в желаемой организации. Однако снача
ла было бы лучше ответить на этот воп
рос не для других, а для себя, опреде
литься с тем, ради чего нужна эта рабо
та, каковы мотивы будущей профессио
нальной деятельности.

К СВЕДЕНИЮ 
ВЫПУСКНИКОВ!

Уважаемые выпускники, у вас есть 
уникальная возможность стать участ
ником программы "Молодежная прак
тика”.

Цель программы "Молодежная 
практика":

содействие занятости выпускников 
учебных заведений всех уровней;

приобретение молодыми людьми 
профессиональных навыков и опыта;

предоставление возможности полу
чения постоянного места работы на 
конкретном предприятии по заверше
нию практики или досрочно.

Реализация программы "Молодеж
ная практика" осуществляется Тю
менским кадровым центром "Прези
дент” при участии автономной неком
мерческой организации "Молодежная 
биржа труда", Центра содействия тру
доустройству студентов и выпускни
ков ТюмГУ.

Принцип организации "Молодеж
ной практики"

Работодатель принимает на вре
менные рабочие места выпускников 
учебных заведений в определенной 
должности на срок до 3-х месяцев. 
На молодых специалистов полностью 
распространяются положения действу
ющего трудового законодательства.

Тюменский кадровый центр "Пре
зидент" ежемесячно компенсирует ра
ботодателю расходы по оплате труда 
молодого специалиста в размере не 
более величины прожиточного мини
мума трудоспособного населения, сло
жившегося по южной зоне Тюменской 
области (2804 рубля) и единого соци
ального налога.

С целью формирования базы дан
ных "Молодых специалистов" направ
ляйте резюме по адресу:

Тюменский кадровый центр "Пре
зидент" г. Тюмень, ул. Советская, 65/2 
телефон/факс 23 18 82;

23 15 13 E-mail: andreeva@tkctnter.ru; 
Larisa@tkcenter.ru

Автономная некоммерческая орга
низация "Молодежная биржа труда" 
г.Тюмень, ул. Республики, 142. ОДЦ 
"Геолог"телефон/факс 75-97-16; Тб- 
97- 17.

Центр содействия трудоустройству 
студентов и выпускников ТюмГУ г. Тю
мень, ул. Республики, 8.

mailto:andreeva@tkctnter.ru
mailto:Larisa@tkcenter.ru
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На сайте ТюмГУ желающие могут принять участие в 
конкурсе, посвященном 75-летию Тюменского государствен
ного университета. На конкурс можно представить лиричес
кие произведения, рассказы и фотографии. Сейчас прохо
дит несколько конкурсов, некоторые из них предполагают 
размышления на конкретные темы: "Наши преподаватели", 
"Университет в моей жизни", "Забавные истории", "Мой

факультет", также проводится творческий конкурс на луч
шую журналистскую работу. Работы можно размещать не
посредственно на сайте, там же можно голосовать за те, 
которые понравятся. Подробная информация о правилах 
участия в конкурсе находится в Интернете по адресу http:// 
student.utmn.ru. Работы принимаются до 10 декабря 2005 
года. Призы обязательно найдут своих победителей!

Если удалось с первого раза, 
постарайся скрыть удивление 

("Закон Мельника")
Преподаватель:
- Ваша фамилия?
Студент:
- Иванов (улыбается).
- Чему вы улыбаетесь? - спрашивает про

фессор.
- Доволен, что хорошо ответил на первый 

вопрос.

- Послушайте, - взрывается преподаватель, - 
я вам уже третий раз ставлю тройку. Почему 
вы не учитесь? В коние кониов, от учения еше 
никто не умирал!

- Я знаю, - говорит студент, - но лучше не 
рисковать.

Студенты, помните: все сказанное вами на 
экзамене может быть использовано против 
ВАС!

Лекция - это процесс перехода записей 
лектора в записи студента без прохода через 
чей-либо мозг.

Студент из обшаги пишет маме письмо: "Ма
мочка, пришли мне теплые носки, но только 
заверни их, чтобы они не испачкались от сала 
и колбасы".

- Прежде чем мы начнем экзамены, есть ли у 
кого-нибудь вопросы?

- Да, - раздается голос с самого заднего ряда. 
- А какой мы сегодня экзамен сдаем?

Профессор студенту-лингвисту, валяшему 
очередной зачет:

- Ну ладно, так и быть, скрепя сердие постав
лю вам зачет, если вы скажете мне, какие три 
слова наиболее часто используют студенты.

- Я не знаю.
- Абсолютно правильно! Давайте зачетку.

Два репетитора стоят у доски с результата
ми вступительных экзаменов. Один с груст
ным лицом показывает на результаты:

- Вот за это я и не люблю абитуриентов!
Второй: - Ты просто не умеешь их готовить...

Подходят студенты к расписанию и думают:
1- й курс: "Сколько предметов! Много буду 

знать!"
2- й курс: "Сколько предметов! Буду, навер

ное, уставать!"
3- й курс: "Сколько предметов! Какой бы про

гулять?"
4- й курс: "Сколько предметов! На какой бы 

пойти?"
5- й курс: Видит, что расписания нет, и спра

шивает: "А что, сессия уже была?"

Идет экзамен по литературе. Профессор:
- Расскажите мне о Грее. Студент:
- Насколько я знаю, профессор, это писа

тель. Профессор:
- Что вы?! Это персонаж писателя Грина!
Студент:
- Извините, профессор. Я с детства дальтоник

Студент-экономист студенту-математику:
- Слушай, у тебя девушка есть?
Математик:
- Лично у меня нет. Мне достаточно того, что 

я знаю, где ее можно найти.

Профессор:
- Ну, расскажите мне, как в этой схеме те

кут токи? Студент в нерешительности, поти
хоньку и довольно пространно показывает ру
кой налево:

- Ну, вот сюда...- и смотрит на препода. Про
фессор отрицательно качает головой:

- Не-е-а... Студент, уже уверенно:
- Казалось БЫ!.. НО НА САМОМ ДЕЛЕ!

- У нас недавно подохла обезьяна. Вы бы 
могли ее заменить.

- Не знаю, смогу ли, - сомневается студент.
- А вы спортом занимались?
- Занимался.
- Шкура у нас есть и платить будем больше, 

чем сторожу или дворнику.
Студент согласился. Вот сидит он в клетке, 

лазает, рожи посетителям строит, на коль
цах крутится. Посетители довольны. Вече
ром, когда посетителей уже стало мало,^ 
спрыгнул на пол, но неудачно, и провалиГ^ 
в клетку, стоявшую под той, в которой он 
находился. Видит, прямо на него идет лев. 
Студент думает: "Зря я согласился. Даже за 
такие деньги". А лев подходит и говорит че
ловеческим голосом:

- Привет! Ты с какого факультета?

Преподаватель:
- Кто первым выйдет отвечать, тому оценку 

на балл выше.
Студент (вставая):
- Ладно, ставьте мне тройку, я ухожу...
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